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РОЖЬ ПОСПЕЛА!Механизаторы колхозов имени Калинина Зырянского района, Д о л о т ", имени Сталина, имени Ленина Шегарского районаначали раздельную уборку ржи
К о л х о з н и к и !  С л е д у й т е  и х  п р и м е р у ,  

не запаздывайте с косовицей рж и!З А  Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С Скошены первые гектары ржи
с  отромным воодушевлением 

встретили трудящиеся нашей об
ласти, как и все советские люди, 
постановление июльского Пленума 
Ц К  К П С С  «О ходе выполнения 
решений X X I  съезда К П С С  о раз
витии промышленности, транспор
та и внедрении в производство но
вейших достижений назрей и техни
ки» и «Резолюцию об итогах Со
вещания представителей коммуни
стических и рабочих партий в Б у 
харесте». В этих исторических до
кументах с огромной силой отра
жена мудрая ленинская политика 
нашей партии, направленная на 
дальнейший подъем экономики и 
культуры советского народа, ук
репление могущества социалисти
ческой Родины, воплощена неу
станная забота партии о дальней
шем укреплении социалистическо
го лагеря, упрочении мира во всем 
мире.

Состоявшееся на днях собрание 
актива Томской областной партий
ной организации, обсудив итоги 
июльского Пленума Ц К  К П С С  и 
задачи областной парторганизации, 
целиком и полностью одобрило ре
шения июльского Пленума Ц К  
К П С С  и приняло их к неуклон
ному руководству и исполнению. 
Собрание актива горячо одобрило 
политическую линию и деятель
ность делегации К П С С  во главе с 
товарищем Н . С . Хрущевым на 
Совещании представителей комму
нистических и рабочих партий в 
Бухаресте и Коммюнике Совеща
ния.

 ̂ Собрание актива областной 
f парторганизации отметило, что 
\ многие коллективы промышленных 

предприятий, строек, транспорта, 
претворяя в жизнь решения X X I  
съезда К П С С , успешно выполня
ют принятые обязательства по до
срочному выполнению семилетнего 
плана. План 1959 года и первого 
полугодия 1960 года промышлен
ностью области выполнен досроч
но. Перевыполнены задания по 
росту производительности труда.

Вместе с тем. как отмечалось на 
Пленуме Ц К  К П С С , достижения в 
области технического прогресса не 
должны ослаблять внимания пар
тийных, советских и хозяйствен
ных организаций к устранению не
достатков, которые еще имеются в 
этом большом и важном деле.

Собрание актива отметило, что 
Томский совнархоз, его управле
ния, многие предприятия неудов
летворительно используют имею
щиеся возможности для ускорения 
технического прогресса. На неко
торых предприятиях разработка и 
освоение выпуска новых изделий, 
внедрение в производство прогрес
сивных технологических процессов, 
механизация и автоматизация про
изводства осуществляются еще 
медленно. На промьппленных 
предприятиях совнархоза имеется 
много неустановленного нового обо
рудования.

В условиях широкого внедрения 
повой техники и технологии особое 
значение приобретает дальнейшее 
совершенствование организации 
производства н труда. Однако на 
многих предприятиях промыш
ленности, транспорта и стройках 

v-Области плохо используется обо- 
^..Удование, допускаются большие 
потери рабочего времени.

Серьезные недостатки имеются 
’ в научно-исследовательской ра

боте в вузах Томска. Значительная 
часть разрабатываемых научно- 
исс.чедовательских работ еще мало 
актуальна. Законченные темы мед
ленно внедряются в производство. 
Ученые ряда факультетов и ка
федр слабо связаны с предприя
тиями.

Собрание актива областной парт
организации отметило, что Томский 
горком и райкомы К П С С , многие 
первичные партийные организа
ции недостаточно ведут борьбу за 
претворение в жизнь дирейтив пар
тии об ускорении технического 
прогресса и улучшении качествен
ных показателей работы предприя
тий и строек, слабо осуществляют 
право партийного контроля, иног
да поверхностно, без знания де
ла руководят производством, 
транспортов} и строительством, не 

 ̂ предъявляют должной требова
тельности к руководителям пред
приятий, не выполняющих произ
водственные планы, не всегда свое
временно и остро реагируют на 
факты нарушения государственной 

\ дисциплины.
Важнейшей задачей областной 

партийной организации является 
всемерное ускорение темпов тех
нического прогресса и роста произ
водительности труда, совершенст
вование организации производст
ва, повышение уровня экономиче
ской работы, улучшение руковод
ства промышленностью и транс
порте»!.

Боевая задача совнархоза, хо-

зяйственных руководителей, пар
тийных и профсоюзных организа
ций предприятий пршнышленности, 
транспорта и строительных орга
низаций —  ускорить монтаж н ввод 
в эксплуатацию нового оборудова
ния, а также модернизацию стан
ков, агрегатов и машин, постоянно 
совершенствовать технологиче
ские 11роцессы.

Большое внимание должно быть 
уделено улз^шенню конструкций 
выпускаемых изделий, освоению 
новых, более технически совершен- 
пых машин и приборов. Усилия 
коллективов предприятий промыш
ленности должны быть направле
ны на борьбу за дальнейшее по
вышение качества выпускаемой 
продукции, за широкое распро
странение почина передовых пред
приятий, добившихся вьшуска про
дукции только отличного качества, 
за четкую организацию производ
ства и труда.

Необходимо ликвидировать в 
ближайшее врюмя отставание ле

созаготовительной промышленно
сти, обеспечить резкое улучшение 
организации труда на лесозаготов
ках и высокопроизводительное ис
пользование техники, ускорить 
ввод новых мощностей в лесной 
промьппленностн.

Важнейшая задача горкомов, 
райкомов К П С С , первичных парт
организаций, совнархоза —  улуч
шить капитальное строительство, 
вьшолнить установленные планы 
как по объему капиталовложений, 
так и, в особенности, по вводу 
объектов в эксплуатацию. Особое 
внимание должно быть обращено 
на ускорение строительства, 
ввод в эксплуатацию комплекса 
предприятий производственной ба
зы и улучшение использования 
мощностей на действующих пред
приятиях.

Предприятия местной, мясо-мо
лочной, легкой в  пищевой промыш
ленности должны всесторонне изу
чать запросы населения, быстро 
перестраивать производство на 
вьшуск новых добротных изделий, 
пользующихся спросом населения, 
больше выпускать предметов куль
турно-бытового и хозяйственного 
обихода.

Усилия коллективов ученых 
должны быть направлены на сни
жение стоимости, сокращение сро
ков выполнения и повыше
ние качества научно - исследова
тельских работ, на быстрейшее 
внедрение законченных тем в про
изводство. Надо добиться широко
го творческого участия ученых, 
инженеров-технологов, проекти
ровщиков, конструкторов и завод
ских работников в создании про
грессивных технологических про
цессов и новой техники, шире 
внедрять в практику организацию 
вузовских лабораторий на заводах 
и другие формы участия инженер
но-технических работников пред
приятий в научно - исследователь
ской работе.

Успешное решение задач, наме
ченных Пленумом Ц К  К П С С , в 
значительной мере будет зависеть 
от уровня партийного руководства 
промышленностью, строительством 
и транспортом. Партийные орга
низации должны глубоко, конкрет
но, со знанием дела заниматься

ЗЫ РЯН КА. (По телефону)М е х а н и за т о р ы  ко л хо за имени К ал и н и н а гор ячо п о д д ер ж а л и  ин ици ати ву ком байн еров к о л х о з а  им ен и Ш е в ч е н к о  К ож евн и - ковского р ай о н а и вкл ю чи ли сь в сор евн о ван и е з а  п ровед ение убор к и  в сж а т ы е  ср ок и  и без п отерь.2 4  ию ля в к о л х о зе  проходило со в ещ ан и е ком б ай н ер ов, м а ш инистов л а ф етн ы х ж а т о к , тр актор и стов. О н и  реш или ны нче особен н о настойчиво и уп о р н о  бороться з а  п олучен и е в ы сокого н ам олота зе р н а , убр ат ь  в се  зер н овы е кул ь тур ы  з а  1 5  р а б о ч и х д н ей . К  работе в поле бы ли сво евр ем ен н о  подготовлены  в се  м аш и н ы , их р ем он тировали в Ч е р д а т ск о й  Р Т С . К ачество р ем он та ком и сси я п р и зн ал а х о р о ш и м . М е х а н и з а торы  д оговори лись работать ны нче только групповы м  м етод ом . С о з д а н ы  ла ф етн о -к о м б ай новы е гр у п п ы . К ом бай н ы  обор уд о в ан ы  в ы гр узн ы м и  ш н ек ам и. В с е  м ехан и зато р ы  зн аю т, где, на к а к и х  п о л я х будут р а ботать гр у п п ы . С о ст ав л ен ы  м ар ш р у ты  д в и ж ен и я  у б о р о ч н ы х агр егато в .С л о в о  калин ин цев не р а зо ш л о сь  с  д ел ом . Е щ е  н ескол ько дн ей том у н азад  они вы вели ж атк и  на поля и вним ательно н аб л ю д а л и  за созр еван и ем  р ж и .Т р акто р и ст И ва н  К ор ен ьков обкоси л 1 0 0  гектаров р ж и , х о 

р ош о подготовил поля к р а здельной у б о р к е.1 ав гу ст а  трактористы  А л е к сан д р  Н еды би н  с м аш ин истом  лаф етн ой ж атк и  И ван о м  П р и - х о д ч е н к о , В а си л и й  А к у л о в  с И ва н о м  О гн ев ы м , В иктор Е ф а - нов с  П етром  К н я зь ко в ы м  н ач ал и  косови ц у р ж и .С к о ш е н ы  п ер вы е гектары

☆  ☆
щжяШ а С т е п т к у  в е д е т  

а н  К о р о в и нШ ЕГА РК А . (По телефону).1 ав гу ст а ком байнер кол хоза « М о л о т »  С т еп ан  К орови н  вы вел л а ф ет н у ю  ж а т к у  в п о л е. В  п ервы й д ен ь, к а к  обы чн о, ш ла н аст р о й ка , а к ко н ц у  дн я тяж е-хл ебо в  у р о ж а я  второго года с е - лы е н алиты е кол ось я легли на
‘ стерн ю  —  появи лись первы емилетки.

Н е менее 14—15 гектаров в деньПризыв комбайнеров колхоза имени Шевченко Кожевниковского рай- О'на— ‘ убрать урожай второго года семилетки в сжатые сроки, без потерь ^  нашел поддержку среди механизаторов Л ш ей сельхозартели. У нас нынче также зреет хороший урожай хлебов. Зерновых в хозяйстве —  2.800 гектаров. Имеется 14 комбайнов, 7 лафетов и жаток. Техника уже подготовлена. Лично я еще к 20 июля отремо'нтировал свой комбайн «Сталинец-6», проверил исправность всех усовершенствований, внесенных мною в агрегат по примеру 3. А . Ходоренко.Жатву мы решили завершить за 25 рабочих дней. Свой комбайн я подготовил для подборки валков. Обязуюсь ежедневно подбирать и обмолачивать хлеб с площади не менее 14— 15 гектаров.Руководителям колхоза надо зара

нее подготовить транспортные средства для разгрузки агрегатов на ходу, быстрее начать ремонт токов и сушильного хозяйства; У нас по существу ни одна бригада не приступила к ремонту зерноочистительных машин и механизированных токов, не распределены кадры механизаторов, не составлены рабочие планы уборки. Запаздывают с подготовкой машин наши механизаторы, недавно окончившие курсы комбайнеров. Например, Ф. Нучулин и И. Бубликов вот уже пятую неделю ремонтируют в РТС свой агрегат.Урожай этого года ждет от механизаторов полей упорного творческого труда. Сделаем все, чтобы наши степные корабли работали и днем и ночью.
В. САЙНАКОВ,

комбайнер колхоза «Страна Сове
тов» Молчановского района.

У С Л М Я  «ДНИ. i  И0Д10Д К ДЕЛУ PiHHHlIБАКЧАР. (По телефону). На территории Тетеринского сельсовета расположены сельхозартели «Сибиряк», «Заря», имени Жданова. В них предстоит убрать 2.705 гектаров зерновых.Готовы ли эти колхозы к уборке хлебов?Вот что показала проверка.
ТОЛЬКО РАЗДЕЛЬНО...Поля колхоза «Сибиряк». Легкий ветер пробегает по желтым нивам. Под тяжестью колосьев стебли клонятся к земле.Весной полеводческие бригады колхоза взяли обязательство получить по 16 центнеров зерна с каждого гектара. И они вырастили такой урожай. Сейчас наступает по- с.чедний, решающий этап борьбы за выполнение взятого обязательства. Механизаторы деятельно готовятся к косовице. Выстроились в ряд жатки и комбайны с подборщиками, готовые к выходу в поле.—  За нами дело не станет, ждем команды выезжать в поле, — говорит комбайнер т. Брекотнин.В этом году здесь решено убрать все хлеба только раздельным способом. 4 комбайна будут работать в паре с лафетными жатками, многие комбайнеры отказались от помощи штурвальных на подборке.1 августа механизаторы вывеливопросами работы промышленно- в поле жатки, чтобы начать косови- сти, решительно бороться против цу ржи.консерватизма и отсталости, все- Мы уверены, что колхозники кол- мерно поддерживать новаторов, хоза «Сибиряк» хорошо проведут

Г й ^ п р Г с ^ а Г т Г Г г ^ ы ?  “н Г о  -  -повысить требовательностГк руко подготовка к уборке, твердоеводящим кадрам за выполнение Решение все хлеба убрать только государственных планов н соцна- Раздельным способом, листических обязательств, за внед-| А ЗДЕСЬ К РАЗДЕЛЬНОЙ рение в производство новейших! УБОРКЕ НЕ ГОТОВЫ

лей работы предприятий, в о с п н т ы - ' с о с е д н и х  сельхозартелей вать у них чувство высокой ответ-^ «Заря» и имени Жданова. И у сосе- ственности за порученное дело. также зреет богатый урожай.Постоянной заботой партийных Если убрать его без потерь, то при- организаций должно быть улучше-| нятое колхозниками обязательство ние руководства социалистическим получить по 13 центнеров зерна вразви- амбарном весе с каждого гектара будет выполнено. Это понимают ру-тие движения коллективов и удар
ников коммунистического труда 
распространение почина Валенти’ 
ны Гагановой. Необходимо повы
сить роль профсоюзных и комсо 
мольскнх организации в дальней 

шем развитии промышленности н 
транспорта, организации социали
стического соревнования, постоян- 

но заботиться об охране труда и 
технике безопасности на производ
стве, об улучшении культурно-бы- 
томго обслуживания трудящихся.

Собрание актива областной пар
тийной организации призвало всех 
коммунистов областной партийной 
организации по-боевому включить
ся в борьбу за осуществление ре- 

июльского Пленума Ц к  
К П С С  и успешное выполнение и 
перевыполнение заданий 1960 го 
да — второго года семилетки.

ководители колхоза «Заря» и имени Жданова, однако они не проявили заботы о своевременной подготовке техники к уборке урожая.Механизаторам колхоза имени Жданова предстоит убрать в ны

нешнюю осень 1.060 гектаров зерновых. На полях созрел ячмень, нужно выводить в поле жатки, но техника в колхозе еще не отремонтирована. Из пяти комбайнов к выходу в поле готов один. Некоторые механизаторы к ремонту комбайнов только что приступают. Например, у комбайна тов. Ветлугае- ва не отремонтированы даже основные узлы; молотилка, двигатель и хедер. На комбайн «С-4» не выделен комбайнер, и машину никто не ремонтирует.Ре.чонт жаток здесь оставлен на последнюю очередь, а ведь в начале уборки прежде всего понадобятся жатки.Ячмень уже пора убирать. Но правление колхоза, как видно, не собирается усиливать темпы ремонта. Механизаторы по-прежнему трудятся без напряжения, у них не хватает инструмента. Правление и парторганизация колхоза не контролируют работу ремонтников. Председатель колхоза тов. Кунгуров часто отрывает комбайнеров от ремонта и посылает на другие работы.Как показывают факты, тов. Кунгуров —  не сторонник раздельной уборки. Чтобы затянуть сроки косовицы ржи до ее полной зрелости, он ремонт жаток оттягивает.Не заботится об организации своевременной уборки и агроном колхо за тов. Кошкарев.—  Долго что-то у нас ремонтируют комбайны, —  удивленно констатирует он. —  Пора бы уж косовицу начинать,, а жатки не готовы.Подготовку техники колхоза имени Жданова к уборочной страде задерживают и работники Галкинской РТС. Около двух месяцев они не могут отремонтировать моторы для двух комбайнов.На полях колхоза «Заря», как и в колхозе имени Жданова, созрел ячмень, но техника к уборке тоже не готова.Колхоз «Заря» по сравнению с другими сельхозартелями Тетеринского сельсовета лучше обеспечен техникой. Здесь достаточно опытных комбайнеров и машинистов лафетных жаток. В прошлом году механизаторы этой сельхозартели возглавили соревнование колхозов района на уборке урожая. Однако в

.этом году ремонтировать машины здесь стали с большим опозданием. На 28 июля отремонтировано 3 жатки из 5. Го тр  к выходу в поле лишь один комбайн, отремонтированный РТС. У  трех комбайнов «С-4» не отремонтированы задние мосты, не подсоединены хедера^ у «Сталинца-6» не отремонтированы мотор, хедер и копнитель.В колхозе «Заря» и имени Жданова медленно готовятся к приему зерна сушильные хозяйства. В «Заре» нет ни одной сушилки, готовой к работе. Сушильный агрегат «ВИСХОМ», купленный в РТС еще зимой, до сих пор не собран. В колхозе имени Жданова из трех сушилок подготовлены две, одна используется в качестве склада для хранения льнопродукции и захламлена льноотходами.В обоих колхозах до сих пор не составлены рабочие планы уборки урожая.
Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя» и редакции 
районной газеты «Ленинская 
правда»: Д. СОБЯНИН, комбай
нер колхоза «Сибиряк»: Г. ДЕ
МЕНТЬЕВ, заведующий мастер
ской колхоза «Сибиряк»; Ф. СА
ПЕРА, Н. ФРАНЦЕВ; комбайне
ры колхоза имени Жданова;
Д. СИЗОВ, машинист лафетной 
жатки колхоза имени Ждано
ва; X. ОНЕРОВ, комбайнер кол
хоза «Заря»; К. МАСЛОВСКИЙ, 
работник Галкинской РТС;
И. НЕВЕРОВ, сотрудник редак
ции газеты «Ленинская прав- 
дз»; А. КАРАТАЕВ, наш 
соб. корр.

I гектары  скош ен н ой в валкн р ж и .2 ав гу ст а  Ф ед о р  Х м е л ь н и ц кий и С т е п а н  К ор ови н  работали полны й д ен ь.М е хан и зат о р ы  ко л хо за « М о лот» реш и ли  всю  р о ж ь  и почти всю  п ш ен и ц у  убр ат ь  р азд ел ьн о . В  к о л хо зе « М о л о т »  поставили з а д а ч у  —  до м ассо во й  х л еб о убо р к и  вы теребить в есь  лен . Л е н  зд есь  вы р о с хо р о ш и й , но за р о с  со р н я к а м и , и льн отеребилкой его взять тр уд н о . Б о л е е  2 0 0  ж ен щ и н  еж ед н евн о  теребят его. У б р а н о  5 5  гектар ов,.Н ач ал и  ж а т в у  озим ой рж и  м ехан и зато р ы  кол хо зо в имени С т а л и н а , имени Л е н и н а.К  со ж а л е н и ю , в некоторы х д р у ги х  к о л х о за х  не учи ты ваю г особенностей ны н еш н ей уб о р о ч ной стр ад ы , игнорирую т р а з дельн ы й метод уб о р к и . Т а к , в ч астн ости , п оступает п р ед сед атель к о л х о за  « Г и га н т »  тов. К а линин . Н а  с л о в а х  он —  за  р азд ел ьн ы й м етод , а н а д ел е ведет линию  н а п р ям ое ком байн и рова- н и е. З д е с ь  до с и х  пор не все ж атк и  п одготовлены  к р аб о те , а у ж е  м о ж н о вести к о со ви ц у р ж и . Н е  подготовлены  и подборщ ики : из 4  отрем он тирован один.Н е  зав ер ш ен  рем онт ж а т о к  в к о л х о за х  « Р о с с и я » , « С т р а н а  С о в е т о в » , « К р а с н о е  з н а м я » , « В п е р е д  к к о м м у н и зм у » .В р е м я  не ж д е т . Н а с т а л а  пора ш и роким  ф ронтом  р азв ер н у т ь  ж а т в у  хл еб о в . М. М АЛЬЦЕВ.
Жатки—  

на исходных 
рубежахАСИНО. (По телефону). После трудового дня механизаторы яолхо- за имени Кирова собрались в колхозной конторе, чтобы обсудить вопрос о начале уборки ржи. Механик колхоза тов. Смотрин сказал;—  Уборочная техника полностью отремонтирована. К выезду в поле мы готовы.Чтобы не упустить лучших сроков начала раздельной уборки, было решено вывести все машины на поля и установить наблюдение за поспеванием хлебов.Не прошло и суток, как жатки, тракторы, комбайны были доставлены на поля.

: На лесозаготовках

Совершенствовать 
организацию труда
в июле коллективы леспром

хозов области не увеличили тем
пов лесозаготовок и задолжали 
государству еще 50 тысяч кубо
метров леса. Общая задолжен
ность с начала года возросла до 
278 тысяч кубометров. Под 
угрозой срыва вьшолнение го. 
дового плана и принятых обя
зательств.

По выполнению июльского 
плана лесозаготовок леспромхо
зы комбината «Томлес» имеют 
следующие показатели (в про
центах к месячному плану):

1 Каргасокский 106,1
2 Колпашевский 104,6
3 Линевский 102,8
4 Аргат-Юльский 1О0,4
5 Берегаевский 100,3
6 Ти.мирязевский 100,2
7 Молчановский 100,0
8 Зырянский 100,0
9 Ново-Тегульдетский 96,7

10 Парабельский 94,6
11 Ергайский 93,1
12 Пышкино-Троицкий 89,5
13 Нибегинский 88,6
14 Лайский 85,5
15 Асиновский 84,0
16 Нюрольский 83,9
17 Ингузетский 82,2
18 Чаинский 81,8
19 Бакчарский 43,1
20 Уткинский 38,9
21 Томский * 21,0

Большинство лесозаготови
тельных предприятий полностью 
перешло на работу малыми ва- 
лочно-трелевочными и погрузоч
ными бригадами. Это намного 
повышает производительность 
труда в лесосеках. Например, на 
Сангальском пункте Каргасок- 
ского леспромхоза работает 7 
валочно - трелевочно - погрузоч
ных бригад. Все они системати
чески выполняют и перевыпол
няют сменные нормы. Комплекс
ная выработка в расчете на каж
дого рабочего в бригаде тов. 
Мытниченко составила 34,3 ку
бометра, в бригаде тов. Говза- 

! на —  28,3 кубометра, тов. Ски- 
I данова —  26,3 кубометра. Вы- 
' соких результатов добились 
I бригады тов. Скачкаускаса из 
I Тн.мирязевского леспромхоза, 

тов. Блохина — из Лайского 
леспромхоза, Михайлова —  из 
Аргат-Юльского леспромхоза. 
Успехи этих бригад показывают 
возможности для повышения 
комплексной выработки, какими 
располагают лесозаготовители 
комбината.

Однако руководители некото
рых лесопунктов и леспромхо
зов не стремятся внедрять пере
довые формы организации тру
да.

На многих лесопунктах Бак- 
чарского, Ново-Тегульдетского, 
Чаинского и Уткинского лес
промхозов малые комплексные 
бригады работают плохо. Это 
ведет к снижению комплексной 
выработки. По той же причине 
в июле снизилась производи
тельность труда в Ергайском 
леспромхозе.

Хозяйственные руководители, 
инженерно-технические работ
ники. партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации 
должны тщательно проанализи
ровать причины отставания, на
метить действенные меры для 
его ликвидации. Чтобы поднять 
производительность труда в ле
сосеках, надо смелее внедрять 
передовую технологию.

.Кипящий слой “ сушит зерноУСТЬ-КАМЕНОГОРСК, 31 июля. (ТАСС). Монтаж оригинальной зерносушилки, так называемого «Кипящего слоя», начался на левобережном хлебоприемном пункте в Восточно.м Казахстане. Этот агрегат, и.чеющий небольшие размеры, будет доводит}, до кондиции по 25 тонн зерна любой влажности в час. Это превышает производительность огромной сушильно-очистительной башни высотой с двухэтажный дом.Физическое явление «кипящего слоя» до сих пор широко использова

лось промышленностью, в частности, для обжига концентратов на цинковых заводах. Изучив его особенности, сотрудники Всесоюзного научно-исследовательского института цветных металлов, расположенного в Усть-Каменогорске, разработали теоретические основы применения его для сушки зерна любой влажности. Они установили, что «кипящий слой» дает возможность создавать зерносушилки, способные сушить до ста тонн влажной пшеницы в час.

VIII пленум Ц К  ВЛКСМ
КОМБИНИРОВАННЫЙ 
ПАХОТНЫЙ АГРЕГАТ

j B  Казахставе убрав  
первый илвллвов 

гектаров зервовы хАЛМА-АТА, 1 августа. (ТАСС). Рокот седьмой целинной жатвы огласил поля южных хозяйств Кустанайской области. Хлебо,робы одной из крупнейших в стране целинных житниц выборочно косят на свал ячмень и другие ранние зерновые культуры. Намолот ожидается высокий.

Жатва вплотную подошла к границам северных целинных областей. На юге республики она вступила уже в завершающую фазу. В хозяйствах Казахстана зерновые убраны с первого миллиона гектаров,

В колхозах и совхозах засушливых районов страны внедряется новая научно обоснованная система обработки почвы, названная полупаровой. Раньше после уборки урожая поле вспахивали на зябь с обязательным оставлением ее до весны в гребни- сто.ч состоянии. При полупаровой системе пашня подготавливается под посев с осени. Поднятую зябь боронуют, выравнивают, прикатывают. Эти операции проводятся в определенной последовательности различными орудиями.Сотрудники Всероссийского научно-исследовательского института механизации и электрификации сельского хозяйства (Ростовская область) решили объединить этапы обработки почвы в единый поток. Созданный ими комбинированный пахотный агрегат одновременно пашет

почву, крошит глыбы, выравнивает и уплотняет вспаханный горизонт. Агрегат прост по устройству и может быть изготовлен в каждом колхозе и совхозе. Состоит он из прицепного или навесного плуга, поставленной под углом волокуши и катка-ко.мко- дробителя.Подготовленное таким комплексным орудием поле, как правило, пригодно непосредственно для посева. Благодаря тому, что при работе агрегата одновременно производится несколько операций, расход горючего уменьшается до 30 процентов, прямые затраты сокращаются на 15— 35 процентов.Комбинированный пахотный агрегат демонстрируется на Выставке ЯО'^ижений народного хозяйства СССР, (ТАСС).

2-го августа в Москве открылся V III пленум Центрального Комитета ВЛКСМ.В повестке дня пленума:1. Об участии комсомольцев и молодежи Харьковской области в борьбе за технический прогресс и улучшение качественных показателей производства (докладчик —  секретарь Харьковского обкома ЛКСМУ А. С. Шухов).

2. О задачах комсомола в организации досуга молодежи (докладчик—  первый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов).В его работе участвуют ответственные работники Центрального Комитета КПСС, ВЦСПС, ряда министерств и государственных комитетов, творческих союзов и других организаций.(ТАСС).
бельгийские колонизаторы саботируют решении ООН

Л О Н Д О Н , 2 августа. (ТАСС). 
Бельгия прилагает все усилия, 
^обы  удержать свои позиции в 
Конго, пишут сегодня обозреватели 
ряда английских газет. Газета 
«Дейли телеграф» указывает в 
этой связи на визит министра ино
странных дел Бельгии Виньи в Па
риж, куда он прибыл для того, 
^ обы  заручиться поддержкой 
Франции в отделении провинции 
Катанга от Республики Конго.

Соглашаясь только на словах с 
реиюннем Совета Безопасности 
и о н  о выводе войск из Конго, ука
зывает специальный корреспондент 
«Дейли телеграф», бельгийцы 
прочно обосновались на военной 
базе Камина в провинции КатангаГазета «Дейли уоркер» пишет!

что сейчас в Конго в четыре раза 
больше бельгийских солдат, чем 
было месяц назад. Бельгия, заяв
ляет газета, пренебрежительно от
носится к Совету Безопасности. 
Вместо того, чтобы помочь конго
лезцам, войска ОО Н разоружают 
их, но не принимают мер против 
бельгийцев, не повинующихся

«Как это могло случиться? ___
спрашивает газета. — Это объяс
няется только тем, — подчерки
вает «Дейли уоркер», —  что такие 
колониальные державы, как Аме
рика, Англия и Франция, саботи
руют решение О О Н , они защищают 
своего коллегу по Н А Т О  — Бель
гию. Они думают о богатствах Ка
танги».

Новое
правитёльство

Ливана
Б Е Й Р У Т , 2 августа. (ТАСС). 

Сегодня объявлен, состав нового 
ливанского правительства, которое 
возглавляет премьер-министр и ми
нистр внутренних дел Саиб Салам.Асгейрссон вступил на пост президента Исландии

Р Е Й К Ь Я В И К , 2 августа. 
(Т А СС). Вчера в здании альтинга 
в присутствии членов правитель
ства и глав дипломатических пред
ставительств, аккредитованных в 
Рейкьявике, состоялась церемония 
вступления на пост президента Ис
ландии на следующие 4 года ны
нешнего президента страны Асгей- 
ра Асгейрссона. Асгейрссон, зани
мающий этот пост с 1952 года, пе
реизбран автоматически, поскольку 
других кандидатов выставлено не 
было.
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Письма из первичных партийных организацийЧ Е Л О В Е К  В С Т У П Я Е Т  В  П Я Р Т И ЮНедавно у нас состоялось партийное собрание, на котором рассматривалось заявление молодого шофера комсомольца Михаила Под- порина о приеме его кандидатом в члены партии.Зачитали рекомендации —  одну от комсомольской организации, две *— от коммунистов тт. Иконникова и Михайлова. Потом Ми.хаил рассказал свою биографию: учился в школе, окончил курсы шоферов, работал в нашем автохозяйстве, отсюда уходил на службу в армию, а отслужив положенный срок, снова вернулся в свой коллектив.Хорошо работает Михаил. Простоев и аварий у него никогда не бывает. Он был инициатором многих интересных молодежных дел. Таким знают Михаила Подпорина все его товарищи по работе. Коммунисты единогласно приняли его кандидатом в члены КПСС.За последние десять месяцев партийная организация приняла восемь человек в члены и кандидаты партии. Это шоферы Иосиф Пастушков, Анатолий Гаврючков, Владимир Воронов. начальник колонны Евгений Карпов, отец и сын Астаховы.Воспитание молодых коммунистов партийная организация считает одной из своих основных задач. Осо

бенно внимательно следим за ростом наших кандидатов в члены партии, за тем, как проходят они свой кандидатский стаж.Выполнение партийных поручений мы постоянно контролируем, информируем об этом коммунистов на партийных собраниях. Это повышает ответственность молодых коммунистов за порученное дело.Взять, например, кандидата в члены КПСС тов. Астахова. Он начальник колонны. В его ведении находятся большой коллектив шоферов, 130 автомашин. Тов. Астахов хорошо справляется со своими обязанностями, участвует в общественной работе. Он —  заместитель председателя местного комитета. После принятия его кандидатом в члены КПСС партийное бюро дало ему еще одно поручение —  редактировать сатирическую газету «Колючка». К порученному делу тов. Астахов отнесся со всей отвЛственно- стью. Теперь каждую неделю в красном уголке авто.хозяйства вывешивается свежий номер «Колючки», выпускаются «молнии».Кандидат в члены партии Анатолий Гаврючков утвержден ■ агитатором в комплексной бригаде автослесарей. В обеденный перерыв иля

после работы его часто можно видеть с газетой среди рабочих.Кандидат в  члены партии шофер Геннадий Дьяков '—  член комиссии партийного контроля. Возглавляет эту комиссию старый коммунист контрольный механик тов. Михайлов. Плены комиссии работают активно. Не раз выезжали они на строительные объекты, куда доставляем мы грузы и материалы, выясняли причины простоев автомашин. По предложению комиссии на партийном собрании был обсужден вопрос о работе коллектива второй смены, где было особенно много простоев. Совместными усилиями недостатки были устранены. Немалая заслуга в этом и члена комиссии Геннадия Дьякова.Партийное бюро постоянно заботится об идейно-теоретическом росте молодых коммунистов. В этом году у нас был создан кружок по изучению истории КПСС. Его посещали 20 человек.- Больщннство членов и кандидатов партии —  это передовики производства, на них равняются остальные рабочие, берут с них пример.Молодой коммунист шофер Грязев, например, ежемесячно выполняет производственный план на 130—  150 процентов. Так же хорошо трудятся шоферы тт. Дьяков, Саломатов Моснев и другие.
Г. КУЗЬМИН, 

секретарь парторганизации Том
ского автохозяйства № 14.

Много опытных механизаторов 
трудится на Сулзатском лесо
пункте Молчановсного леспромхо
за. Упорным, высокопроизводи
тельным трудом отвечают они на 
решения Июльского Пленума ЦК  
К П СС . Лучших результатов в эти 
дни добилась малая комплексная 
бригада тракториста Григоряя 
Линда. Дружный коллектив вы
полняет сменные нормы на 150— 
160 процентов.

На снимке: тракторист Григо
рий Линд (слева) и чокеровщик 
Алексей Коченев готовят очеред
ной воз для трелевки.

Фото М. Константинова.

В четыре р а з а  быстрее
Коллективы комплексных бриглд Николая Гагалинского и Иосифа Но- вакоБСКого должны были построить в Течение года 88-комнатное общежитие по улице Шевченко в Г. Томске. Строители понимали, что рабочие очень нуждаются в жилье. Можно ли сократить сроки строительных работ и как это сделать?Группа строителей вместе с тов. Новаковским была направлена на передовые стройки Москвы и Ленинграда. Затем члены бригад сйова собрались вместе, чтобы обсудить возможности сокращения сроков строительства. Сроки строительства решено было сократить в четыре раза.Работать стали в две смены. При сборке фундамента мы вместо малых блоков по предложению инженера нашего стройуправления тов. Тарху- нова применили крупные блоки. Это позволило быстрее закончитв фундамент.Изменили и метод кладки стен. Пока на одной половине здания работали каменщики, на другой комсомольское звено штукатуров Риммы Щупушкиной обрабатывало радиаторные ниши для ускоренного монтажа отопительной системы. Закончили один этаж —‘ следом пошли слесари-монтажники, монтирующие водопровод и канализацию.Ускорило строительство и применение спаренных перемычек, устанавливаемых над окнами и дверями. Раньше каждую перемычку мы подгоняли вручную. Теперь стали укладывать их все сразу при помощи крана, как это делается на передовых стройках.Чётырехэтажное здание возвели за месяц. Оставался монтаж крыши. Деревообделочный комбинат по нашему заказу изготовил строительные щиты и укрупненные фермы крыши. Устанавливали их е помощью крана. Плотники тов. Чёкуров, Нелюбин,
Беседы агитаторов 

по материалам 
июльского Пленума 

ЦК КПССРешения июльского Пленума ЦК КПСС вызвали огромный интерес в коллективе Томской пристани. Агитаторы сейчас разъясняют рабочим эти исторические документы.Интересную беседу на примерах жизни коллектива провел агитатор Н . Попов в столярном цехе. Беседуют агитаторы по материалам Пленума и на других производственных участках.В кабинете политического просвещения для агитаторов, пропагандистов, лекторов составлены списки литературы по материалам Пленума ЦК. Обновляется наглядная агитация.
VАгитатор тов. Макаров рассказал рабочим цеха плашек завода режущих инструментов о решениях июльского Пленума ЦК КПСС и о том, как коллектив выполняет свои обязательства. На 11 тысяч рублей перевыполнено обязательство по экономии от рационализации и изобретательства. В цехе досрочно внедрен и освоен сложный автоматический станок для сверления боковых гнезд. •**В обеденные перерывы в цехах электромашин и пневмбин- струментов электромеханического завода часто собираются рабочие* вокруг коммунистов-агита- торов тт. Бондарь и Максвмевко. Агитаторы проводят беседы о решениях июльского Пленума ЦК КПСС.

Гончаров и Орешенков за неделю смонтировали крышу.К открытию июльского Пленума ЦК КПСС коллективы бригад взяли обязательство —  закончить штукатурку и отделку полов в доме. Это обязательство выполнено.В эти дни коллектив строителей трудится особенно хорошо. Многие из членов бригад освоили смежные специальности. Например, опытные каменщики Михаил Чекуров и Василий Гончаров при установке оконных и дверных блоков, монтаже крыши успешно выполняли плотничьи работы. Это позволило нам быстро переключаться с одного вида работ на другой, что ликвидировало простои. Несколькими смежными профессиями овладели и другие рабочие.В бригаде выросли настоящие ма

стера труда, которыми гордится коллектив, у них учатся молодые строи тели. Каменщики Иван Захаренков, В аси ж й Холкин и плотник Иван Орешенков охотно передают свой опыт другим.Среднесуточная выработка за -эти два месяца>на каждого рабочего составила 150— 180 процентов нормы. В бригадах нет нарушений трудовой дисциплины.Хороший пример подают рабочим коммунисты тт. Новаковский и Га- галинскйй, возглавляющие бригады. Они сумели сплотить коллективы бригад, мобилизовать их на досрочное окончание строительных работ. Скоро в этот дом въедут новоселы.
Н. БЫЛИН, 

заместитель секретаря партийной 
организации строительного управ

ления ГРЭС-11.

Экономические з н а н и я -  
всем рабочим

В прошлом учебном году цеховые партийные организации нашего комбината мало уделяли внимания экономическому образованию кадров. При парторганизации управления комбината работал кружок по изучению конкретной экономики промышленных предприятий, в котором обучалось лишь 22 коммуниста. В остальных девяти первичных парторганизациях экономическая учеба не была организована.Постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях» заставило нас серьезно задуматься о расширении (SaMOK пропаганды экономических знаний.В новом учебном году решено создать четыре теоретических семинара и три кружка по изучению конкретной экономики и одиннадцать начальных экономических школ. Пропагандистами рекомендованы директор комбината тов. Буций, экономист лесозавода тов. Кряжев, начальник планового отдела управления тов. Соловьев, бригадир тов. Яковлев и другие руководящие работники. Хорошее знание производства поможет им теснее связывать занятия с жизнью.В теоретических семинарах будут учиться 120 коммунистов и беспартийных товарищей: мастера, брига

диры, начальники участков, механики и другие.В начальных экономических школах изъявили желание заниматься 270 рабочих. Знания экономики помогут рабочим лучше использовать резервы производства.Все пропагандисты получили учебные программы и списки рекомендательной литературы.Плановый отдел и бухгалтерия готовят для руководителей экономических семинаров данные о балан'’е предприятия, калькуляцию с расшифровкой по себестоимости и производительности труда.В конце августа партком совместно с Асиновским райкомом партии проведет однодневный семинар пропагандистов начальных экономических школ и руководителей теоретических семинаров.Кроме того, в новом уйебном году будут работать 6 кружков по изучению истории КПСС, 4 кружка по изучению биографии В И. Ленина. Всего в системе политического просвещения будет заниматься 1020 человек.
А. ВАСИЛЬЕВ,

секретарь партийного комитета 
Асиновского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего ком

бината.

Т екстильщики 
совершенствуют 

производствоКоллектив Томской текстильной фабрики разрабатывает мероприятйя по Совершенствованию процессов прядения, ткачества и отделки тка- . ней.Инженерно-технические работники фабрики тт. Щербинин и Ёостяев разработали новую конструкцию машины для отделки шпагата. Предварительные испытания основных узлов машины дали хорошие результаты.Сейчас тт. Щербинин и Костяев в содружестве с помощниками мастеров тт. Гусевым и Дементьевым заканчивают изготовление машины.
J B o r a T J b i A  у р о ж л А  

о в о щ е АИз года в год овой(еводы Кузов- левской фермы Корниловского совхоза получают высокие урожаи овощей.Под огурцами здесь нынче занято 240 рам. Кузовлевцы с первых сборов уже продали государству 3 тонны огурцов. На^днях здесь произведена выборка капусты на продажу, отправлено около 400 килограммов лука.—  По плану нам нынче предстоит собрать с каждой рамы по 10— 12 килограммов овощей, а мы взяли обязательство довести сбор овощей с каждой рамы до 18— 20 килограммов, —  говорит овощевод тов. Бондаренко.Кузовлевцы держат свое слово. Уже собрано по 12 килограммов овощей с каждой рамы.

Новая система обработки почвы
Семинар на В Д Н ХМногие десятилетия ученые 

работают над разрешением важ
нейшей проблемы земледелия—  
получения высоких и устойчи
вых урожаев сельскохозяйствен
ных культур в засушливых рай
онах. В последние годы в этом 
направлении в Советском Союзе 
достигнуты крупные успехи. 
Хлеборобы начинают практико
вать хорошо зарекомендовав
шую себя в ряде мест новую си
стему обработки почвы. В Орен
бургской и других областях 
Юго-Воегока она получила наз
вание ранней, глубокой и выров
ненной с осени зяби. На юге 
Украины и Р С Ф С Р  ее расцени
вают как полупаровую обработ
ку почвы.

Практическим вопрюсам внед
рения новых агротехнических 
мероприятий в производство 
был посвящен семинар, прохо
дивший 29— 30 июля в Москве 
В павильоне «Земледелие» Вы
ставки достижений народного 
хозяйства С С С Р .

Выступивший с докладом за
ведующий отделом агротехники 
Зерноградской государственной 
селекционной станции (Ростов
ская область) Н . П. Горячев 
остановился на особенностях по
лупаровой обработки полей.

Обычно после уборки урожая 
участок вспахивали на зябь с 
обязательным оставлением её в 
гребнистом состоянии. При но
вой системе пашня обрабаты
вается примерно так же, как и 
чистый пар. В  Цикл работ вклю
чаются боронование, выравнива
ние и прикатыванйё почвы —  
приемы, которые раньше отсут
ствовали при подъеме зяби.

По методу полупара в Ростов
ской области под урожай теку
щего года было подготовлено 
около 900 тысяч гектаров. 
Практикуют это новшество хо
зяйства Краснодарского и Став
ропольского краев, Кабардино- 
балкарской А С С Р , Луганской, 
Сталинской и других областей.

Участники семинара приводи
ли многочисленные примеры, 
подтверждающие бесспорную 
выгоду летне-осенней обрабогкй 
земель. По сравнению с обыч
ной пахотой в этом случае зна
чительно улучшается пищевой 
и водный режим почвы. В 2— 4 
раза снижается засоренность 
поля. Примерно во столько же 
уменьшается количество вреди

телей. В результате прибавка 
урожая Хлебов достигает 2— 5 и 
более центнеров зерна с гекта
ра.

Помимо основного агрономи
ческого эффекта, как отмеча
лось на семинаре, система по
лупаровой обработки почвы 
имеет и другие преимущества. 
Хорошая разделка пашни с осе
ни Позволяет сеять ранние ярз- 
вые культуры в самые лучшие 
и сжатые сроки. Предоставляет
ся возможность убирать урожай 
на наиболее низком срезе. Рез
ко сокращаются затраты на про
полку посевов и сортировку зер
на.

Богатый опыт летне-осенней 
разделки почвы накопили хозяй
ства Оренбургской области. В 
Краснохолмском районе, напри
мер, благодаря применению ран
ней выровненной зяби урожаи 
повысились в два раза.

Участники семинара высказа
лись за широкое распростране
ние в засушливых районах стра
ны новой системы Обработки 
почвы, за углубленное изучение 
этого важнейшего звена земле
делия, открывающего перспек
тивы получения высоких и 
устойчивых урожаев.

(ТАСС).

ПАСТУХИ, ДОЯРКИ! 
коровы не

Надоим в августе в среднем от 
менее 270 килограммов молока!

каждой
☆  ☆

Отставание преодолеемНаш колхоз успешно выполнил План по производству и продаже государству продуктов животноводства за первое полугодие. План ио продаже мяса государству выполнен на 185,3 процента, продано мяса в 1,7 раза больше прошлогоднего, яиц в 1,8 раза больше, а молока продали в 1,4 раза больше, выполнив полугодовое задание на 106,2 процента. Еще осенью минувшего года суточные надои молока от коровы у Нас не превышали 3— 4 килограммов, сейчас они составляют 10— 11 кило- гра.ммов. Отставание молочнотоварной фермы нашего кол.хозз объяснялось просто —  даже самые элементарные зоотехнические правила ухода за скотом не соблюдались. О круглосуточной пастьбе, зеленой подкормке не было и речи.Борьбу за большое молоко мы начали с организаторской работы. Прежде всего, провели совещание с работниками животноводства, на котором обсудили распорядок дня на ферме, систему дополнительной оплаты дояркам и пастухам за перевыполнение заданий по надою молока, разработали мероприятия по внедрению передового опыта. Я и колхозный ветфельдшер К. П. Былина стали бывать на ферме каждый день. Вскоре доярки привыкли к распорядку дня, правильно организовали порядок кормления. С начала пастбищного содержания в колхозе организовали круглосуточную пастьбу, широко применили зеленую подкормку. В системе «зеленого конвейера» у нас разнообразные культуры: естественные травы, клевер, горохо-овсяная смесь, озимая рожь, кукуруза. За полугодие мы надоили от каждой коровы на 486 килограммов молока

больше, чем за такое время прошлого года. Доярки Й. Родйк, 3. Трусова, К. Федорова и другие надаивают по 15— 12 килограммов молока в сутки от каждой коровы своих групп. Добросовестно относятся к оаботе пастухи Т. Данилов и Ц. Ерохин.В нынешнем году по опыту передовых хозяйств мы ввели искусственное осеменение коров. Через 3— 4 года колхоз будет иметь более продуктивное стадо.Улучшилось дело с производством мяса. Сейчас создан нагульный гурт, суточный привес каждого животного нэрльного гурта составл.чет Т’ ’' — 750 граммов. Этот гурт к конц^ года даст 195 центнеров мяса. Остальное количество мяса, которое мы должны продать государству в счет обязательств второго полугодия, будем сдавать свининой и бараниной.Цлохо у нас то, что не применяется наземное силосование, не заботится правление артели о ремонте и строительстве животноводческих помещений.
А. КРАВЧЕНКО, 

зоотехник колхоза имени Чапаева 
Тугансного района.

☆  ☆
Впереди—А настасия 

ШемерянкинаВремя близилось к обеденной дойке. Первой Пришла к машине Анастасия Ивановна Шемерянкина и сразу же захлопотала, устанавливая в кузов машины бидоны, скамейки для дойки, ведра. Через минуту-другую подошли остальные доярки. Машина, проскочив километра полтора по бо.чьшаку, свернула на проселочную дорогу и вскоре остановилась в тени березки.Дойное стадо расположилось на чистой открытой поляне.Ровно в Час началась дойка. В этот день Анастасия Ивановна, как и вчера, от каждой коровы получила По 12 килограммов молока.—  Это немного, —  говорит Анастасия Ивановна. —  Ведь лучшие коровы моей группы Дают по 19 килограммов.Лет пять назад Анастасия Ивановна приняла группу, считающуюся по надоям ниже средней. Дневной удой редко превышал 4— 5 литров на корову. Теперь надой Возрос почти втрое. Большая заслуга в этом Анастасии Ивановны.

^  Были трудности, прошли, многое изменилось, —  говорит она. —  Раньше коров пасли только днем, да и то по нескольку часов они стояли в загоне. Теперь же пастьба у рас круглосуточна^. Кормов, воды и соли вдоволь. Пастухи свое дело знают отлично. Коровы всегда чистые, сытые. вот и молоко идет большое.Анастасия Ивановна Щемерянки- на для молодых, —  а их здесь большинство, —  живой пример неутомимой, старательной труженицы, и молодежь тянется за ней, стремится в работе подражать Шемерянкиной.Не случайно эта ферма в колхозе является передовой. Б июле здесь получено более 300 килограммов молока на корову. Анастасия Ивановна в июне надоила по 343 килограмма молока, а в июле получила около 350 килограммов.Она прочно удерживает за cp6oSl переходящий красный вымпел «Л уч-- шей доярке».
В. ЛАПЕКИН.Колхоз имени ЛенинаАсиновского района.

е д к и е  г о с т и  на  ф е р м еРаботники молочнотоварной фермы колхоза «Путь социализма» Пышкино-Троицкого района боэются в этом году за 2.000 килограммов молока от коровы в целом по ферме, а молодые доярки Валя Кис.тацина и Вера Кутасова дали слово получип за год по 2.250 килограммов молока на Корову.
А Г И Т А Т О Р Ы  Д Е Л Я Т С Я  О П Ы Т О М

О  о
По страницам районнЫх газет

о <>

В Кожевниковском районе политическая агитация за . последнее время стала более злободневной и конкретной.Бюро КожевниковскОго райкома партии обсудило и одобрило опыт работы лучших агитаторов района Марий Николаевны Васькиной, Марии Порфирьевны Левашовой и Александры Ивановны Печуркиной. У них есть чему поучиться.Бюро райкома партии предложило партийным организациям улучшить руководство массово-политической работой и шире использовать опыт лучших агитаторов.Выполняя решение бюро райкома, редакция районной газеты «Кошев-, 
никовский колхозник» опубликовала несколько выступлений лучших агитаторов района.10 лет работает агитатором Мария Порфирьевна Левашова. К этому почетному поручению она относится с высокой ответственностью, накопила большой опыт работы с людьми. Сейчас она ведет работу на свиноводческой ферме колхоза имени Калинина. 22 июня газета предоставила слово М. П . Левашовой.Некоторые агитаторы иногда сету

ют: мол, слушатели не ходят на беседы, они очень пассивны. Почему это происходит? На этот вопрос убедительно отвечает Мария Порфирьевна. Она пишет:«Не сразу пошло у меня все гладко. Много приходилось испытать огорчений. Придешь, бывало, на ферму, пригласишь свинарок в красный уголок на беседу, неохотно вначале они шли. А когда соберутся, смотришь —  одна вяжет чулок, другая щелкает семечки, третья шепчет на ухо соседке... Чувствовалось, что далеко не все заинтересованы в беседе. И уж , конечно, откровенного разговора с ними не получалось».Другое дело сейчас. На беседы приходят не только свинарки, но и нередко колхозники, не работающие на ферме. Тов. Левашова упорно и настойчиво входила в коллектив, завоевывала его доверие и уважение.' Как? Прежде всего заботой о том, чтобы ферма была одной нз лучших в

Мария Николаевна изучает экономику колхозного производства, знакомитсй с опытом работы лучших животноводческих ферм. Агитатор часТо обращается по некоторым районе. При активном участии аги- вопросам к специалистам сельского таТора был красочно Офор^ле^й к ^ е -  g^p помогло ей расширитьсвои знания и более квалифипиро-ный уголок. Тов. Левашова большое внимание уделяет широкой гласности соревнования. Хорошим помощником агитатора стала книга.Заботу агитатора о делах на ферме свинарки увидели и в том, что она не однажды по вопросам, поднятым в беседах, обращалась и в правление артели, и в партийную организацию, и к специалистам сельского хозяйства.Главное внимание тов. Левашова уделяет пропаганде передового опыта, достижений лучших ферм района, области и страны.С ярким, убедительным рассказом о своем опыте выступила в газете Мария Николаевна Васькиаа. Она пишет, что нет ничего опаснее в агитационной работе, как шаблон и равнодущйе. Понимая, что сейчас главное —  борьба за досрочное выполнение принятых обязательств.

ванно вести беседы с доярками.Агитатор молочнотоварной фермы колхоза имени Калинина т. Сильченко ездила в Рязанскую область. (Ша обратила внимание на то, что среди доярок, свинарок и других работников животноводства Рязанщины очень высоко развито чувство коллективизма, Стремление помочь друг друту.Тов. Сильченко отмечает, что в колхозе имени Калинина не у всех' разв1ИГ0 такое чувство.Вот почему агитатор иного внимания уделяет воспитанию у слушателей чувства высокой сознательности в уважения к передовикам труда.На страницах газеты в последнее время поделились опытом и некоторые другие агитаторы.

Доярки так организовали работу, что их ферма с начала года заняла первенство в соревнований ферм района и прочно удерживает его. Здесь за семь месяцев надоено около 1.500 чилограммов молока от коровы, в том числе за июнь —  304 килограмма, m июль более 300 килограммов на ;вждую корову. Сейчас суточный надой молока на корову составляет более 11 килограммов.—  Первое место мы не отдадим никому, —  заявила доярка Анна Липченко, —  сделаем все, чтобы обеспечить высокие надои молока.Пастухи П. Охотников, П. Федько, Н. Цыганков и А. ПиТулин делают все для того, чтобы как можно лучше накормить коров, вовремя напоить их. Коровы на дойку приходят всегда сытые.Перед вечерней дойкой животные получают концентраты. По гурту, который пасет старший пастух Той. Охотников, надои молока s i  июль составили почти 350 килограммов

на корову. Со старшим пастухом второго Гурта тов. Цыганковым они работают согласованно. Если один пасет коров на каком-либо участке, то об этом сообщает другому пастуху, который гонит коров на другое пастбище. Пастухи сами подбирают пастбища и регулируют их скармливание.Одним словом, животноводы трудятся с душой, творчески. Но, к сожалению, им мало еще оказывают помощи правление колхоза, парторганизация. Редко бывают на ферме председатель колхоза тов. Бахарев, секретарь парторганизации тов. Кар- кунов. Доярки не помнят, когда у них подводились итоги соцсоревнования, проводились беседы. Нет у Доярок халатов, пблотенёЦ. Заведующий фермой тов. Неупокоев халатно относится к, своим обязанностям, Hi ферме он бывает редко, не Заботится о повышении надоев молока.
В. БУТОРИН.

I»
П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

За в ы с о к и м  з а б о р о ! (I
Под таким  заголовком в № 125 

нашей газеты  был опубликован 
фельетон, В котором  указывалось 
на то, что гражданин Милев
ский И. В., прож иваю щ ий в г. Том
ске, по улице Харьковской, разра
батывает под огородные культуры  
овраг, в целях легкой наживы  со
держ ит значительное количество 
квартирантов, получает большой до
ход от огородных культур.

Проверка фактов указанных в 
фельетоне, показала, что И. В. Ми
левский на склоне оврага устроил 
грядки. Этим он нарушил решение 
Томского горисполкома зВ № 228, 
запрещ аю щ ее г|зажданам произво
дить посадку огородных культур  на 
склонах оврагов. И только  посла 
опубликования фельетона на гряд
ках были вы саж ены  лиственные де
ревья и  кустарники.

Вместе с тем, автор фельетона, 
Б. Софиенно многие факты  исказил.

При проверке оказалось, что 
И. В. Милевский занял земельный 
участок в овраге по разрешению  
бывш его Вокзального райкомхоза и 
произвел там  посадку плодово-ягод
ных и декоративных кустарников в 
необходимом количестве и ассорти
менте. Разруш ение склона оврага 
при пользовании леЧ'НИм водопрово
дом не производится Без Доказа
тельства оказался и то т  факт, что 
Милевский от земельного участка 
получает большой доход.

На автора фельетона — сотрудни
ка редакции Б. Софиенно, виновного 
в необъективном изложении некото
ры х  фактов, наложено адииниетрв* 
тивноо взы нщ ипе.
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К р еп ки е эк он ом и ческ и е св я зи  с л о ж и л и сь  м е ж д у  Т о м ск о й  областью  и К р а с н о я р ск и м  к р а е м . К р а сн о я р ц ы  поставляю т том ичам  —  т р уж е н и к а м  с е л а  сам оход н ы е ком байн ы , строи тел ям  —  необходим ы е м атер и ал ы , к р а ск и , н аш и м  п р ом ы ш л ен ны м п редп риятиям  —  с ы р ь е . Т о м ски й  со в н а р х о з не о ст ает ся  в д ол гу п ер ед  со се д я м и. Т о м и ч и  о т гр у ж аю т  в  адрес К р а сн о я р ск о го  экон ом ического р ай о н а эл ектр о л ам пы , эл ектр ом отор ы , м ан ом етры , р е ж у щ и й  ин струм ен т, кабел ьн ы е и зд ел и я , п од ш и п ники и м ногое д р у го е .У ч е н ы е  —  кпяо.нпяштьт м ^  томичи —

МС
В двух

Красноя

НА

соседних экономических районах

К О М Б А Й Н О В О М . . .
—  кр а сн о я р ц ы  и вм есте работаю т н ад  тем ам и , им ею щ им и в а ж ное н арод н охозяй ствен н ое зн ач ен и е.Н а  п р ед п р и яти ях и стр ой к а х  К р а сн о я р ск о го  к р а я  р а ботает много вы пускн иков том ски х в у з о в .Н а  этой стр ан и ц е п уб л и к ую тся  м атер и ал ы , р а с ск а зы в аю щ и е об экон ом и чески х св я з я х  к р а сн о я р ц ев  и том ичей.
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ПРОКЛАДЫВАЮТСЯ 
НОВЫЕ МАГИСТРАЛИВсе гуще становится сеть стальных магистралей, связывающих города и промышленные центры Красноярского края. Приятно сознавать, что в это важное дело внесли свой вклад и томичи.Дальше и дальше уходят участники ударной комсомольской стройки—  железнодорожной дороги Абакан—  Тайшет. Восточная часть ее ■— 250 километров —  спроектирована и прокладывается работниками «Томгипро- транса». Пять партий этой организации среди топей и непроходимой тайги изыскивают самые удобные и короткие пути для прокладки железнодорожных линий.Коллектив «Томгипротранса» принимает активное участие, в изыскательских работах по реконструкции ликвь Ачинск —  Красная Сопка, в проектировании железнодорожных веток и прокладке подъездных путей к важным промышленным объектам.

’«"'-а М

ДЛЯ КРАСНОЯРЦЕВ
©  Томский электромеханиче

ский завод выполняет, важные 
заказы для Красноярского сов
нархоза. Успешно было завер
шено полугодовое задание по по
ставкам горношахтного оборудо
вания и пневматического инст
румента для предприятий Крас
ноярска. Продукция с маркой 
«Т ЭМ З» поступает на Нориль
ский горнометаллургический 
комбинат. Красноярский завод 
«Электросталь», в адрес 
Юлинского рудоуправления. 
Это — шахтные вентиляторы, 
электросверла, отбойные молот
ки.

В третьем квартале предприя
тие приступит к выполнению 
заказа для треста «Хакасс- 
уголь». Для шахтеров Хакассии 
будут изготовлены электропилы 
и вентиляторы.

©  Одна из крупных строек се
милетки — Красноярский шин
ный завод. В его строительстве 
и техническом оснащении при
нимают участие многие пред
приятия страны. Томские мото
ростроители отправляют в адрес 
новостройки двигатели различ
ной мощности. Этот заказчик 
досрочно получил от «Сибэлек- 
тромотора» всю продукцию, ко
торую надо было отгрузить в 
третьем квартале.

Двигатели, изготовленные в 
Томске, поступают на «Сиб- 
тяжмаш», на бумажный и- гид. 
млизный комбинаты и другие 
фаб{^ики и заводы Красноярско
го края.

V
©  «Томкабель» — тоже по

стоянный поставщик краснояр
ских предприятий. Нынче сосе
дям отосланы десятки километ
ров шланговых проводов, конт
рольного кабеля и других ка
бельных изделий.

©  В магазинах Красноярска 
н других городов края продает
ся резиновая обувь с маркой 
Томского завода резиновой обу
ви. Завод также систематически 
поставляет Красноярскому заво
ду медицинских препаратов пе
нициллиновую пробку.

V
©  Из Томска в адрес Красно

ярского совнархоза поступают 
режущий инструмент, подшип
ники, электролампы, маномет
ры, каравдапш, спички.

I f  ОПТА ВХОЛШПЬ па теппи- *■  торию Ерасноярекого комбайнового завода, кажется, что находишься на городской улице. Ровные ряды тополей, светлые большие корпуса, асфальт. На эстакаде идет погрузка —- на железнодорожных платформах стенные корабли, готовые к отправке во все концы страны. Марка их—  СК-3.Эти самоходные комбайны выпускаются здесь с января прошлого года. От предыдущей модели С-4М отличаются они большими преимуществами: дизельным двигателем, маневренностью, скоростью до 18 километров в час. Благодаря введению звуковой и световой сигнализации уборочный агрегат обслуживает один человек. Новая машина предназначена для раздельной уборки урожая и снискала у механизаторов добрую славу.За последнее время много изменений произошло на предприятии. Об этом рассказывает инженер по новой технике Игорь Дмитриевич Нешумаев. Раньше на Красноярский комбайновый по коопериоо- ванным поставкам поступали почти все основные узлы степного

корабля. Со второй половины минувшего года красноярцы сами наладили производство бункера, топлив'ного бака, дисков колес, жатки и мотовила. В этой семилетке намечено освоение других узлов комбайна.На предприятие пришла новая совершенная техника. Это особенно заметно в литейных цехах. Так, полностью механизирован участок формовки. Пескоструйную очистку заменили дробеметные барабаны для очистки литья. Пущена новая полуавтоматическая линия для изготовления коленчатых валов к самоходным комбайнам СК-3. Механизмы высвободили ишожество человеческих рук. увеличили производительность труда в десятки раз. Если раньше на изготовление коленчатого вала уходило два часа, то сейчас —  всего четыре— пять минут.Полуавтоматом управляет одив рабочий. Вот девушка берет металлический стержень и вкладывает его в полуавтомат. Она нажимает на кнопку, и через минуту стержень, разогретый токами высокой частоты, приобретает ярко-малиновую окраску. В полуавтомате стержню придается нужная форма, и готовый коленчатый вал ложится на стеллаж.Самое интересное —  сборка комбайнов. В сборочном цехе она ведется девятью потоками, которые вливаются в главный конвей-
В  З Е А Е Н О М  Т Е А Т Р Е

И Д Е Т  К О Н Ц Е Р Т
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ер. Через каждые 24 минуты сходит с него новая машина.Производственные мощности предприятия непрерывно растут. В 1948 году здесь выпущено лишь сто комбайнов, а сейчас за год будет сделано 8,5 тысячи. К концу семилетки эта цифра увеличится до 30 тысяч в год.Заводских конструкторов давно волновало, что комбайн эксплуатируется только два месяца, остальное время —  простаивает. Как сделать, чтобы степной корабль использовался в сельском хозяйстве круглый год? Много было споров, творческих исканий и, наконец, родилась первая модель новой машины. Это —  самоходное шасси на базе комбайна СК-3. Переоборудование СК-3 в самоходные шасси, даже при отсутствии хорошей мастерской, занимает не более двух дней.Самоходные шасси служат транспортным средством грузоподъемностью три тонны. На нем можно установить кузов-самосвал. Наконец, шасси не уступает ни в чем трактору типа «Беларусь» —  имеется прицеп для плуга, сеялки, культиватора.Первую опытную партию (20 штук) завод выпустил к июльскому Пленуму ЦК КПСС. Опытные образцы пройдут испытания в колхозах. Затем начнется серийное производство новой техники.Самоходное шасси <— хороший подарок труженикам полей.Конструкторы завода работают над усовершенствованием отдельных узлов комбайна и самоходного шасси. Б частности, предполагается увеличить мощность двигателя СК-3, в комплексе с косовицей хлебов механизировать уборку соломы и половы....Красноярские комбайнострои- тели трудятся с подъемом: с конвейера сходят все новые и новые машины. Десятки их будут нынче работать на полях Томской области.
В. КАЗАНЦЕВ.

На снимке: комбайны СК-3 на заводской площадке.

Рука об рукув  Томском политехническом институте по хоздоговорам разрабатываются темы для красноярского завода «Сибтяжмаш». Научные , сотрудники кафедры технологии машиностроения тт. Седоков, Вар.чамов и другие работают над совершенствованием главных процессов производства. На кафедре электроснабжения промышленных предприятий под руководством тов. Зайцева решается проблема автоматизации управления крановыми операциями при обслуживании нагревательных печей.Коллектив Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта также связан с красноярцами. Научными сотрудниками его недавно закончена большая работа: «Анализ работы системы энергоснабжения участков переменного тока на Красноярской железной дороге». В разработке темы принимали участие доцент П. К. Юшков, преподаватели Н. С. Еремин, В. П. Дубровский, Б. С. Барковский и доцент Г. А. Вендерович.Под руководством кандидата технических наук М. Г. Шалимова собран интересный материал, который даст возможность точно определить нагрузку в системе энергоснабжения в зависимости от количества проходящих железнодорожных составов. Это позволит упорядочить работу электростанций, питающих Красноярскую железную дорогу, по-хозяй- ски расходовать электроэнергию.Частью этой темы является диссертация Г. А. Вендеровича: «Статическое преобразование числа фаз однофазно-трехфазной цепи». Исследовав режимы работы трансформатора переменного тока, сконструированного профессором Р. А. Вороновым, Г. А. Вендерович предложил использовать его для понижения напряжения. Таким образом, легко решается проблема электрификации районов, расположенных близ электрифицированных железных дорог. Отпадает необходимость в строительстве специальных линий электропередач.Сейчас на Красноярской железнодорожной магистрали Г. А. Вендерович руководит работами по установке переоборудованных трансформаторов.

Я согласен с тов. Загоскинымв  газете «Красное знамя» 7 июля были опубликованы письма Читателей под заголовком «Это мешает благоустройству». Я  полностью присоединяюсь к предложению читателя тов. Загоскина о том, что необходимо запретить содержание кур и другой домашней птицы в общественных и коммунальных дворах Томска.Я  проживаю по Иркутскому тракту, в доме Л? 43. В нашей усадьбе многие тоже содержат кур. Куры приносят беспокойство жильцам не только тем, что уничтожают молодые побеги, разгребают клумбы и разносят по двору нечистоты. Много неудобств приносят они жильцам квартир, где имеются общественные кухни. Как правило, те, кто содержит кур, готовят на кухне корм для своих кур. отчего по всем квартирам разносится неприятный запах.
М. ВЕДЕРНИКОВ.

По направлению 
томских вузовЕжегодно вузы Томска направляют в распоряжение Красноярского совнархоза большое число молодых специалистов. Многие из них уже заслуженные люди, профессора, доценты.Нынче в Красноярский край получили направление 134 выпускника политехнического, инженерно-строительного и транспортного институтов. Из Томска на постоянную работу в города и села края выезжают десятки молодых медиков и учителей.

Над Красноярском опустились сумерки. В аллеях центрального парка культуры и отды>а имени Горького вспыхнули электрические огни. Из Зеленого театра доносятся плавные звуки музыки. Идет концерт симфонического оркестра Томской областной филармонии. Программа посвящен? творчеству композитора Штрауса.Пятый год гастролирует томский симфонический оркестр по Красноярскому краю, и всегда красноярцы тепло принимают томичей. Нынче оркестр выехал в по.чном составе, вместе с главным дирижером Г. Тори- кяном, дирижером Ривкиным, солистами Н. Гавриловой и Г. Шевченко и лектором-музыковедом Н. Вольпер. Томичи дадут 60 концертов и 15 тематических лекций-концертов. Красноярцы услышат, кроме симфонических произведений, отрывки из классических русских и зарубеленых опер и оперетт. Будет также несколько вечеров-концертов танцевальной музыки. Симфо'нический оркестр за

время своих гастролей побывает у строителей Красноярской ГЭС, у ком- байностроителей и тружеников 'сельского хозяйства, у рабочих паровозоремонтного завода, алюминиевого комбината.Где бы ни выступали томские музыканты: будь это заводская площадка или стройка, эстрада летнего театра —  всюду, их тепло и радостно встречают, награждают дружными аплодисментами.
На снимке: симфонический оркестр Томской об.тастной филармонии в центральном парке культуры и отдыха города Красноярска.

В творческом содружествеКрасноярский технологический институт связывает большая дружба с лесозаготовительными и лесообрабатывающими предприятиями Томской области. Ежегодно в томских леспромхозах проходят практику студенты этого вуза. Многие проблемы механизации работ в лесосеках и на нижних складах были решены с помощью ученых этого высшего учебного заведения.В научно-исследовательских лабораториях технологического института ведутся различные работы по внедрению новейших достижений науки и техники в лесную про.мышленность.В настоящее время ученые института заняты разработкой темы, предложенной Томским совнархозом: «Наиболее рациональный способ очистки лесосеки в темно-хвойных лесах севера Томской области». Руководит этой работой доцент В. В . Попов.Красноярские ученые, в частности.

сотрудники кафедры механической технологии древесины оказали большую помощь специалистам Томской карандашной фабрики. Инженеры карандашной фабрики при изготовлении древесно-стружечных плит из отходов производства натолкнулись на большие трудности. В качестве связующего вещества томичи использовали дорогие синтетические смолы. Затраты на них составляли пятьдесят процентов стоимости готовых изделий. Снижение себестоимости этой продукции могло произойти лишь при замене дорогостоящего материала более дешевым.Чтобы решить этот вопрос, в Красноярск выехала группа специалистов с Томской карандашной фабрики. После многих опытов и исследований удалось найти надежный заменитель.Теперь расходы на связывающие вещества снизились с 50 процентов до 8.

В расписанни одно, а на деле».На пристани Асино в широкой раме висит расписание движения судов местных и пригородных линий. Согласно этому расписанию, в( 14 часов из Асино в Батурино от- j правляется пассажирский теплоход.Но напрасно пассажир, впервые попавший на пристань, будет этому верить. С самого начала навигации расписание постоянно нарушается. Вместо двух теплоходов по линии курсирует лишь один ПТ-26, который к тому же часто ломается. Например, 10 июля теплоход взял на борт 138 пассажиров, но в Пути сломался и вернулся обратно в Асино. Пассажиров решили отправить на пароходе «Норд». Но оказалось, что он тоже не может самостоятельно отправиться в рейс. «Норду» да.ти толкача —  пароход «Каховка». На этот рейс пассажиры затратили вдвое больше времени, чем требовалось по расписанию.Не только на этой линии Чулымского диспетчерского участка часто нарушают расписание. Пассажиры вынуждены зачастую ехать на чем попало и как попало. Так, 13 июля команда катера «Маяк», принадлежащего Томскому совнархозу, на баржу ЕЛЗ-48, груягенную механизмами, посадила 60 пассажиров, среди них были женщины с детьми. Чтобы попасть на баржу, пасса:ки- ры пробирались по узким трапам через баржи и катера.Команды пассажирских судов нередко нарушают правила движения. По словам заведующего дебаркадером тов, Чикова, в отдельные рейсы теплоходы берут по 200— 250 пассажиров вместо 138 по норме.Плохо организовано водное сообщение между Асино и районным центром Пышкин^-Тгпицкое.Обо всех этих беспорядках хорошо знает начальник Чулымского диспетчерского участка Обского паро

ходства тов. Синицкий, но мер для их устранения не принимает.
М. ЯКОВЛЕВ.Это не выход нз положенияНа тракте Шегарка— Кожевниково идет оживленное движение автомашин. Дорога в основном неплохая, но около села Десятово есть участок в 3 —  4 километра, который стал почти непроезжим. Здесь часами буксуют десятки автомашин.Вместо того, чтобы привести этот участок в порядок, из соседнего колхоза сюда высылают трактор, который «вытягивает» из грязи завязшие машины. За эту услугу тракторист берет определенную плату. Нам кажется, что это не выход из положения. Необходимо привести дорогу в порядок. В этом должны принять участие колхозы Шегарского и Ко- жевниковского районов.

н. козлитин,
заместитель начальника ремонт

но-механического цеха завода 
«Сибзлектромотор».Покупателинедовольны...Много покупателей бывает в магазине плавсостава в Черемошниках. Речники обращаются к продавцу промтоварного отдела Е . Ф. Костиной:—  Тельяняшкж есть?—̂ Нет.^  А майки н крем для обуви?^  Тоже нет.Покупатели е досадой отходят от прилавка.Молодежь е парохода «Маяковский» хочет купить форменные костюмы и фуражки, поступают заказы на трикотаж. Члены экипажа парохода «Попов» и других судов спрашивают, почему не торгуют газетами, журналами и книгаш . В магазине нет многих необходимых товаров, которые в изобилии имеются на складах и в других • магазинах г. Томска.Но работников магазина плавсостава не волнуют запросы покупателей. Они густо заставили полки магазина бутылками с водкой...Необходимо улучшить работу магазина. В. СУРБЕЕВ.

Короткие
сигналыНередко утреннюю уборку улиц в г. Томске ведут в то время, когда люди идут на работу.Необходимо убирать улицы до шести часов утра.

Б. УРВАНЦЕВ.Отдел рабочего снабжения Са- мусьского судоремонтного завода не организовал прием у населения стеклянной посуды. Руководству ор- са необходимо решить этот вопрос.
М.ГОЗДАН.О чем молчат цифры

На строительстве Красноярской ГЭС работы 
вступили в ответственную  фазу. Идет подготовка 
котлована для будущей плотины. День й ночь к 
Енисею  движ утся  вереницы автосамосвалов. Рус
ло могучей сибирской реки уж е наполовину пе
регородила переглычка. Заканчивается сооруже
ние железнодорожного моста через Енисей. По 
железнодорожной ветке» которая свяж ет ГЭС с 
основной магистралью , будут доставляться строи
тельны е материалы  и оборудование для этой 
стройки семилетки.

По мощ ности  и технико-экономическим  показа

телям Красноярская ГЭС не имеет равных. В пе
риод строительства из зоны  будущего водохрани
лищ а будет перенесено на новые места 119 насе
ленных пунктов, 3 райцентра, много других 
сооружений и коммуникаций. Свыше 36 тысяч 
гектаров затапливаемой площади будет очищено 
от леса и кустарников. Новое море протянется на 
350 километров.

На снимке: панорама строительства Краснояр
ской ГЭС.

Есть у работников домов отдыха и санаториев не совсем благозвучный и понятный термин «койко-день». Правда, когда речь идет об .отдыхе, да еще в живописной местности, самый сухой канцелярский термин может зазвучать по-новому.В письме же старшего бухгалтера дома отдыха «Басандайка» тов. Александрова речь идет только о койко- днях, перевыполнении плана, приводится много цифр и прочих статистических данных. Немного воображения, и вы сразу представите себе красивые берега Томи, где раскинулись корпуса дома отдыха. Однако не увлекайтесь. Хотя на Басандайке есть и прекрасный лес, и свежий воздух, хотя план по койко-дняи домом отдыха а выполняется, но отдыхающие недовольны. И для этого у них есть все основания. .Вот письмо читателя С. А. Флеро
ва. Факты, о которых он говорит, не соответствуют благополучным цифрам тов. Александрова.Первые и довольно неприятные сюрпризы ожидают отдыхающих, как только они сходят с автобуса на конечной остановке. Пыль от проезжающих машин, грязная, замусоренная беседка у входа в дом отдыха, окурки и обрывки бумаги, покрывающие поляну вокруг нее, вряд ли способствуют хорошему настроению приехавших. Такая же картина и на территории дома отдыха. Теснота в палатах. грязь и мусор во дворе. Адми

нистрация не позаботилась даже об урнах для мусора. В плохом состоянии санузлы.Пройдет несколько дней после приезда, и отдыхающие начинают скучать. Здесь нет читального зала и библиотеки, ведь нельзя же назвать библиотекой небольшой шкаф с десятком книжек.О плохой о-рганизации культурного отдыха в басандайской здравнице пишет нам и А. П. Шахов.—  Все хорошо: и природа, и питание, и режим, но скучно, не хватает хорошего п здорового веселья,—  рассказывает автор.Да и о каком веселье может идти речь, если массовик дома отдыха тов. Кузнецов к своим обязанностям относится халатно. Игры и аттракционы, которые он организует, неинтересны.—  Ну, а план, —  скажут работники дома отдыха, —  план-то мы выполняем. Какие же могут быть еще претензии?Действительно, с планами все в порядке, дом отдыха «Басандайка», например, даже перевыполнил его. Но ведь это еще не все. Как проходят дни в доме отдыха, чем недовольны отдыхающие, как сделать отдых трудящихся интересным и разнообразным? Весь персонал дома отдыха и его руководители должны почаще задумываться над этими вопросами. Благополучные цифры —  плохая ширма .̂ля арикрытш не достатков»
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь
Вопрос о разоружении должна решать 

Генеральная Ассамблея ООН
М ем орандум  п р ав и тел ь ств а Г Д Р

Н Ь Ю -Й О Р К , 1 августа. (ТАСС). 
Исполняющий обязанности посто
янного представителя С С С Р  при 
О О Н  П. Д. Морозов встретился 
вчера с председателем комиссии 
О О Н  по разоружению Падилья 
Нерво и вручил ему от имени пра
вительства С С С Р  письмо в связи 
с предложением представителя 
С Ш А  при О О Н  о созыве заседа
ния комиссии О О Н  по разоруже
нию.

Советское правительство обра
щает внимание прежде всего на 
то, что в письме постоянного пред
ставителя С Ш А  при О О Н  с прось
бой о созыве комиссии О О Н  по 
разоружению извращается дейст
вительное положение вещей, при
ведшее к срыву работы Комитета 
десяти государств по разоруже
нию, вопреки фактам делается по
пытка выгородить позицию прави
тельства Соединенных Штатов 
Америки, занятую им в ходе пе
реговоров.

Западные державы в Комитете 
десяти на протяжении всего пе
риода переговоров вели дело не к 
разработке договора о разоруже
нии, а занимались бесплодными 
словопрениями, которые со всей 
очевидностью показали их нежела
ние серьезно обсудить реальные 
меры по разоружению. Комитет 
десяти использовался в качестве 
ширмы, прикрывающей гонку во
оружений, проводимую Соединен
ными Штатами Америки, их парт
нерами по военным блокам. Вви- 
ДУ позиции, занятой С Ш А  и дру
гими западными державами в Ко
митете десяти, последний оказал
ся не в состоянии договориться ни 
по одному вопросу, относящемуся 
к проблеме разоружения. Именно

Английская 
печать о 
заявлении 

Советского 
правительства

Л О Н Д О Й , 1 августа. (ТАСС). 
Английская печать уделяет боль
шое внимание заявлению Советско
го правительства, решительно 
осуждающему империалистиче
скую агрессию против Республики 
Конго. Газеты помещают выдерж
ки из заявления, выделяя то место, 
где говорится, что агрессоры и их 
сообщники силой оружия пытают
ся задушить независимость Рес
публики Конго. В комментариях 
п^одчеркивается также готовность 
Советского Союза положительно 
рассмотреть вопрос об оказании 
Конго широкой экономической по
мощи.

«Дейли уорнер» публикует заяв
ление на первой полосе под заго
ловком: «Конго: Россия не будет 
уклоняться от действий», «Дейли 
телеграф» печатает выдержки из 
заявления на видном месте, оза
главив их: «Второе советское пре
дупреждение по поводу Конго. В 
случае необходимости —  «реши
тельные» меры».

ОСВОЕНИЕ 
ЦЕЛИНЫ 

В КИТАЕ
П Е К И Н , 1 августа. (Т АСС). Как 

сообщает агентство Синьхуа, по 
данным министерства по освоению 
целинных и залежных земель К Н Р , 
в течение первой половины теку
щего года в страяе было освоено 
свыше 1.200 тыс. га целинных гю- 
мель.

З К & Р &  в  И р л х е е
Б А Г Д А Д , 1 августа. (Т АСС). За 

последние дни в Ираке установи
лась очень жаркая погода. Тем
пература воздуха днем в тени до
стигает 48— 49 градусов. 30 июля 
в Багдаде максимальная темпера
тура была 49,8 градуса.

поэтому Советское правительство 
прервало свое участие в работе 
Комитета и внесло вопрос о раз
оружении на рассмотрение- Гене
ральной Ассамблеи.

Предлагая созыв комиссий по 
разоружению, указывается далее 
в письме, правительство С Ш А  яв
но предпринимает маневр, продик
тованный конъюнктурными сооб
ражениями, связанными с внут
ренней обстановкой в С Ш А . Со
зыв комиссии нужен правительст
ву С Ш А  не для достижения про
гресса в разрешении проблемы 
разоружения, а для прикрытия 
его нежелания достичь соглаше
ния по этому вопросу.

Советское правительство счита
ет, что созыв комиссии по разору
жению в нынешних условиях, нака
нуне сессии Генеральной Ассам
блеи О О Н , призванной всесторонне 
рассмотреть проблему разоруже
ния, может лишь обострить обста
новку и помешать плодотворному 
обсуждению этой важнейшей про
блемы современности на предстоя
щей сессии Генеральной Ассам
блеи.

В силу изложенного Советское 
правительство считает нецелесооб
разным созыв в настоящее время 
комиссии О О Н  по разоружению и 
возражает против ее созыва.

Существо расхождений в пози
циях между социалистическими 
странами, с одной стороны, и за
падными державами, с другой, по 
вопросам разоружения является 
столь серьезным, что обсуждение 
этой проблемы должно иметь ме
сто на Генеральной Ассамблее и 
притом широкое и всестороннее 
обсуждение. Обсудить вопрос о 
разоружении на Генеральной А с 
самблее необходимо и для того, 
чтобы придать должный уровень 
этому обсуждению и провести его 
с наибольшим успехом. Совет
ское правительство считает, что 
этой цели лучше всего отвечало 
бы личное участие глав прави
тельств государств -—членов ОО Н  
в рассмотрении проблемы разору
жения на Генеральной Ассамблее.

Б Е Р Л И Н , 1 августа. (Т АСС). В 
связи с 15-летием Потсдамского со
глашения правительство Герман
ской Демократической Республики 
направило всем государствам —  
участникам антигитлеровской коа
лиции меморандум, в котором под
черкивает необходимость действен
ной поддержки сил мира в Герма
нии и решительного противодейст
вия агрессивному западногерман
скому милитаризму.

В меморандуме, который был 
роздан представителям печати на 
состоявшейся сегодня в Берлине 
пресс-конференции, указывается 
на величайшее значение Потсдам
ского соглашения для судеб немец
кого народа и подчеркивается, что 
если бы принципы Потсдамского 
соглашения были осуществлены во 
всей Германии, то ныне не сущест- 
вовало бы германского вопроса и 
Германия была бы единым, демо
кратическим и миролюбивым госу
дарством.

В меморандуме отмечается, что 
на Востоке Германии антифашист
ско-демократические силы народа 
претворили в жизнь принципы Пот
сдамского соглашения.

Германская Демократическая 
Республика является миролюби
вым и демократическим герман
ским государством и представляет 
интересы всей немецкой нации. 
Интересам мира противоречит тот 
факт, что три западные державы, 
а также другие государства не под
держивают нормальных отношений 
с миролюбивым германским госу
дарством —  Г Д Р , а связаны лишь 
с тем .германским государством, 
которое, осуществляя вооружение 
и подготовку реванша, отравляет 
международную атмосферу и соз
дает самую серьезную угрозу миру 
в Германии и во всем мире.

В меморандуме далее указывает
ся, что в Дападной Германии основ
ные требования Потсдамского со
глашения нарушены самым гру
бым образом.

Власть в Ф Р Г  находится в руках 
тех же сил, которые несут ответст
венность за развязывание первой и 
второй мировых войн. Демократи
зация политической жизни в За
падной Германии сорвана. Государ
ственный аппарат навОднея зако
ренелыми сторонниками нацизма.Пресечь агрессию в Конго

К А И Р , 1 августа. (Т А СС). Каир
ские газеты на видных местах пуб
ликуют сегодня сообщения о заяв
лении Советского правительства по 
поводу империалистической агрес
сии в отношении Республики Кон
го.

«Россия заявляет, — подчерки
вает в заголовке газета «Аль-Гум- 
хурия —  Гаридат аш-Шааб», —  
что она примет решительные ме
ры, если агрессия в отношении 
Конго будет продолжаться».

Газета «Аль-Ахбар» пишет: «Со
ветский Союз предупредил страны 
Запада, что он не поколеблется

принять эффективные меры для 
пресечения агрессии в Конго».

Заголовок «Прогрэ эжипсьен» 
гласит: «Советское предупрежде
ние колонизаторам из Н А Т О ».

Газеты выделяют то место из 
заявления Советского правительст
ва, где указывается на опасные 
последствия для дела мира продол
жающейся агрессии бельгийских 
колонизаторов в отношении Рес
публики Конго и говорится о готов
ности правительства Советского 
Союза оказать правительству Кон
го широкую экономическую по
мощь с целью нормализации жизни 
в стране.

„Мы хотим, чтобы 
бельгийские войска ушли**

Н Ь Ю -Й О Р К , 1 августа. (Т АСС). 
Как сообщает корреспондент газе
ты «Нью-Йорк тайме» из Нью-Ро
шелл (пригород Нью-Йорка), нахо
дящийся там в настоящее время 
премьер-министр Республики Конго 
Лумумба резко осудил правитель
ство Бельгии, заявившее, что оно 
выведет из Конго лишь 1.500 сол

дат из общего числа 10 тысяч 
бельгийских войск, находящихся 
сейчас в этой стране.

«Мы хотим мира. —  заявил Л у
мумба. — соответственно, мы хо
тим, чтобы бельгийские войска 
ушли из страны для того, чтобы 
можно было восстановить мир».

Эпидем ия холеры  в П акистане
Л О Н Д О Н , 2 августа. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агент
ства Рейтер из Лахора, в Западном 
Пакистане в результате эпидемии 
холеры умерло 199 человек.

Как стало известно, всего в За
падном Пакистане было зарегист
рировано 1.260 случаев заболева
ния холерой.

Зверства колонизаторов
Л О Н Д О Н , 1 августа. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент газе- 
ты «Ньюс кроникл» из Иогакнес- 
бурга, в настоящее время в Южно- 
Африканском Союзе на основании 
чрезвычайного положения в тюрь
мы брошены 14 тысяч африканцев.

в основном молодежь в возрасте 
до 21 года.

Корреспондент указывает, что 
заключенные содержатся в ужас
ных условиях. Их согнали, пишет 
он, в огромный концентрационный 
лагерь, представляющий собой за
брошенный прииск.

ЗЛ О Д ЕЯН И Я  Ф Р А Н Ц У З С К И Х  
В О ЕН Н Ы Х  ВЛ АСТЕЙ

П А Р И Ж , 1 августа. (ТАСС). 
Французские военные власти, же
стоко расправляются с захвачен
ными ими алжирскими патриотами,

. принимавшими активное участие в 
борьбе своего народа за националь
ную независимость.

Демократическая общественность 
Франции, с негодованием воспри
нявшая весть о казни 28-летнего 
члена Национального фронта осво
бождения Алжира Лаклифи, требу
ет прекращения участившихся за 
последнее время расправ с алжир
скими патриотами. В печати сооб
щается о письме; которое перед 
казнью Лаклифи передал через 
адвоката своим родителям.

«Мой дорогой отец, — говорит
ся в этом письме. —  Я умираю за 
родину. Я .не предатель; я умираю, 
как многие из моих братьев... Я  
жил ради своего народа. Я  боролся 
за независимость своей страны.. 
Умирая, я уверен, что моя страна 
будет .жить независимой и свобод
ной».

Сегодня здесь стало известно о 
новом преступлении французских 
военных властей против алжирско
го народа. На рассвете 30 июля в

городе Оран (Алжир) были казне
ны еще четыре участника нацио
нально-освободительного движе
ния.

Группа адвокатов, выступающих 
по делу алжирцев, приговоренных 
французскими военными трибуна
лами к смертной казни, опублико
вала заявление, в котором выража
ет опасение за судьбу четырех ал
жирских патриотов, содержащихся 
в тюрьмах Лиона и Орлеанвиля, 
которые, как и Лаклифи, были ли
шены возможности воспользовать
ся услугами избранных ими защит
ников. В заявлении указывается, 
что Лажлифи и находившиеся вме
сте с ним в тюрьме алжирские 
патриоты «подверглись зверским 
пыткам» и что один из врачей об
наружил у них 45 дней спустя 
«следы от ожогов электричест
вом». *

В опубликованном в печати за
явлении временного правительства 
Алжирской республики подчерки
вается, что только в июле нынеш
него года французскими властями 
были приведены в исполнение 
смертные приговоры 10 алжирским 
патриотам, в том числе Лаклифи.

Газета «Юманите», выступаю
щая с требованием прекратить каз
ни алжирских патриотов, подчер
кивает, что подобная политика 
французского правительства еще 
более осложняет урегулирование 
алжирской проблемы. «Нужно, —  
пишет газета, — немедленно пре
кратить эту политику гильотины, 
которая вслед за разрывом перего
воров в Мелене с каждым днем все 
более отдаляет урегулирование ал
жирской проблемы путем перегово
ров».

Р о ст цен во Франции
П А Р И Ж , 2 августа. (ТАСС). Во| росла также стоимость проезда на 

Франции по решению правительст- парижском городском транспорте и 
ва повышены цены на хлеб. Воз-1 поездах пригородного сообщения.

в то время как силы, выступающие 
за мир и взаимопонимание с други
ми народами, подвергаются самым 
жестоким преследованиям.

В меморандуме отмечается, что 
в настоящее время в Западной Гер
мании создается сеть ракетных 
баз, осуществляется атомное во
оружение, начато производство ра
кет и проводится подготовка к про
изводству ядерного оружия.

Западногерманская реваншист
ская армия находится под командо
ванием офицеров гитлеровского ге
нерального штаба. Все генералы и 
адмиралы боннского бундесвера 
принимали руководящее участие в 
гитлеровском нападении на евро
пейские народы. Более 200 офице
ров бундесвера, в том числе 18 ге
нералов, занимают важные команд
ные посты в Н А Т О .

Правительство ГД Р  указывает, 
что западные державы, и особенно 
Соединенные Штаты Америки, на
рушив Потсдамское соглашение и 
активно поддерживая возрождение 
германского милитаризма в Запад
ной Германии, взяли на себя тяже
лую ответственность. В результате

постоянного нарушения Потсдам
ского соглашения они лишили пра
вовой основы пребывание своих 
оккупационных войск в Западной 
Германии и в Западном Берлине.

Правительство Германской Демо
кратической Республики решитель
но осуждает в меморандуме прово
димую в Западной Германии про
паганду реванша и выдвигаемые 
там притязания на территорию дру
гих стран. Оно требует немедленно 
прекратить атомно-ракетное воору
жение Западной Германии. Прави
тельство Г Д Р  требует также уда
лить всех нацистских и иных воен
ных преступников из государствен
ного аппарата и правительства 
Ф Р Г , а также из бундесвера, орга
нов юстиции, полиции и образова
ния.

В меморандуме отмечается, что 
заключение мирного договора с 
обоими германскими государствами 
было бы для немецкого народа 
равнозначно началу сближения 
al-Hx государств и их взаимопони
мания с целью постепенного вос
соединения страны на демократи
ческой основе.

О встрече футбольных 
команд ЦСКА— 9,Динамо“  (Киев)
19 июля в Москве, на Централь

ном стадионе имени В. И. Ленина 
проводился матч на первенство 
страны по футболу между команда
ми ЦСКА и «Динамо» (Киев). Как 
известно, вмешательство некоторых 
зржтелей помешало довести игру до 
конца. Президиум федерации футбо
ла СССР принял решение по поводу 
этой встречи.

Основываясь на положении о про
ведении розыгрыша первенства 
страны по футболу и учитывая, что 
команда ЦСКА, как «хозяин поля», 
отвечающая |вместе с дирекцией ста
диона за организацию встречи, не 
обеспечила надлежащих условий для 
проведения матча с командой «Ди
намо» (Киев), и отмечая, что отдель
ные игроки команды ЦСКА своим 
недисциплинированным поведением 
во время игры создали нездоровую 
обстановку, президиум федерации 
футбола СССР засчитал поражение

команде ЦСКА н аннулировал счет 
I аабитых и пропущенных мячей.

Игрок команды ЦСКА Крылов аа 
. хулиганский поступок и грубую игру 
' дисквалифицирован на два года. 

Футболисты Линяев, Багрич (ЦСКА) и 
Турянчик («Динамо»), неоднократно 
допускавшие грубую игру, преду
преждены, что в случае применения 
грубых приемов они будут строго на
казаны.

Президиум Центрального совета 
Союза спортивных обществ и орга
низаций СССР утвердил постановле
ние федерации футбола о результа
тах игры. Одновременно президиум 
обсудил вопрос ♦о ходе розыгрыша 
первенства СССР по футболу» и при
нял постановленйе, в котором наме
тил меры по улучшению организа
ции соревнований футболистов.

(ТАСС).

Пловцы могли 
выступить лучше

НА М ЕЖ Д УН АРОДН Ы Х  
КИНОФЕС 7ИВ А Л Я Х

Ж Е Н Е В А , 1 августа. (Т АСС). В 
Локарно закончился 13-й между
народный кинофестиваль. Первую 
премию -— «Золотой,парус» — по; 
лучил итальянский режиссер Ма- 
уро Баланьини за фильм «Прекрас
ный Антонио». Премии «Серебря
ный парус» присуждены: советско
му фильму «Фома Гордеев» (ре
жиссер Марк Донской) за лучшую^ 
режиссуру, чехословацкой кино
актрисе Яне Брежковой за созда
ние роли в фильме «Высший прин
цип», итальянскому актеру Спирос 
Фокэс за исполнение роли в филь
ме «Смерть друга», французскому 
сценаристу Даниэлю Буланже за 
сценарий фильма «Ш ут», америг 
канскому актеру Джонни Нэш за

исполнение, роли в фильме «Ги
гантские шаги».

Кро.ме того, первая премия за 
короткометражный фильм присуж
дена голландскому фильму «Море 
и ветер», вторая премия — чехо
словацкому фильму «Сказка о лу
не» режиссера Зденека Миллера.

Р И М , 1 августа. (Т АСС). В Пор- 
ретто (близ Болоньи) закончился 
международный кинофестиваль, на 
котором демонстрировались худо
жественные , и документальные 
фильмы С С С Р , Аргентины, Брази
лии, Франции, Англии, Чехослова
кии, Италии и других стран.

Первую премию получил чехо
словацкий кинофильм «Ромео, 
Джульетта и темнота».

СШ А опасаются экономического 
соревнования с Советским 

Союзом
Н Ь Ю -Й О Р К , 1 августа. (Т АСС). 

Газета «Нью-Йорк тай.мс» выража
ет сегодня в редакционной статье 
тревогу по поводу быстрых темпов 
экономического развития Советско
го, Союза и других социалистиче
ских стран.

«Ком.мунистический блок, —  за
являет «Нью-Йорк тайме», —  на
чал тщательно подготавливать пла
ны длительного экономического 
соревнования со свободным миром 
(так газета именует капиталистиче
ские страны. — Прим. ред.). Это 
ясно вытекает из сообщений о 
коммунистическом Совете Эконо
мической Взаимопомощи, только 
что закончившем свою работу в 
Будапеште. Коммунисты начали 
готовить 20-летний план развития, 
предусматривающий . координиро
вание и планирование своего эко
номического роста до 1980 года. 
Мы знаем из прошлых заявлений 
Никиты Хрущева, что в период 
между нынешним моментом и 1980 
годом Советский Союз рассчитыва
ет сперва догнать, а затем и пере
гнать нас как по вьщуску продук
ции, так и по уровню жизни».

Одна из основных причин, в си
лу которых рост экономики стал 
сейчас центральной проблемой, 
стоящей перед нами, говорится да
лее в статье, заключается в том, 
что коммунистические государства, 
особенно Советский Союз, быстро 
увеличивали и увеличивают вы
пуск продукции. Такой рост эконо
мической мощи в свою очередь да
ет коммунистическому блоку поли
тические, психологические и про
пагандистские преимущества во 
всем мире. Давно прошло то время.

когда американцы могли позволить 
себе выс.чеивать коммунистические 
планы экономического роста, и обе 
наши .главные партии молчаливо 
признали этот факт в последние 
несколько недель.

Быстрый рост советской экономи
ческой мощи в последнее вре.мя 
дал, например, Хрущеву возмож- 
иость поддержать .Кастро, купив 
его сахар и снабдив его нефтью, 
не говоря уже о том, что он позво
лил Хрущеву создать; межконти
нентальные баллистические раке
ты, спутники и лунники.

Сравнивая темпы развития
С С С Р  и С Ш А , «Нью-’Иорк тайме» 
с тревогой констатирует, что . «в 
данное время прирост в американ
ской .эко.номике, к сожалению, не- 
значите,л,ен. ,В этом году в нашем 
промышленном производстве на
блюдался сравнительный застой. 
Производство стали фактически
уменьшилось настолько, что в
последний месяц ее вьшуск соста-- 
вил только половину производст
венной мощности. Это просто недо
статочно для того, чтобы выиграть 
экономическое соревнование, осо
бенно если учесть последние со
ветские данные, которые свиде
тельствуют об увеличении выпуска 
продукции в первой половине это
го года на 10 процентов».

Газета призывает кандидатов на 
пост президента от республикан
ской и демократической партий 
сообщить избирателям, каким об
разом они собираются вывести 
С Ш А  из этого затруднительного 
положения.

„Выборы" в Южной Корее
П Х Е Н Ь Я Н , 2 августа. (ТАСС). 

29 июля в Южной Корее состоя
лись «выборы» в верхнюю и ниж
нюю палаты Национального собра
ния.

Согласно поступившим из Ю ж 
ной Кореи сообщениям информа
ционных агентств, так называемой 
центральной избирательной комис
сией вчера утром были официально 
зарегистрированы избранными в 
нижнюю палату 219 депутатов. В 
нижнюю палату должно быть из
брано 233 депутата.

Сообщается, что в результате 
активных выступлений населения 
против допущенных реакцией раз
личных фальсификаций и отдель
ных скомпрометировавших себя 
кандидатур, сопровождавшихся 
разгромом мест для голосования, в 
13 избирательных округах будут 
проведены новые «выборы». Из 
219 депутатских мест нижней па
латы 168 принадлежат реакцион
ной демократической партии, 
ориентирующейся на агрессивный 
курс нынешних правящих кругов 
С Ш А .

Еще нет полных данных о ре

зультатах «выборов» в верхнюю 
палату. Однако южнокорейские те
леграфные агентства отмечают, 
что из 58 мест в верхней палате 
большинство будет иметь также 
демократическая партия.

Печать Корейской Народно-Демо
кратической Республики указывает 
на подавляющее засилие в Нацио
нальном собрании представителей 
компрадорской буржуазии, реак
ционных помещиков и проамери
канских продажных политиканов. 
Не произошло никаких изменений 
в реакционном характере южноко
рейского марионеточного парла
мента.

«Выборы» в парламент проходи
ли в условиях «чрезвычайного по
ложения», введенного кликой Хо 
Чжона и реакционной верхушкой 
демократической партии, в атмо
сфере запугивания и грубых фаль
сификаций. Согласно сообщениям 
южнокорейских телеграфных
агентств, «выборы» контролирова
лись огромной полицейской ар.ми- 
ей. насчитывающей более 34 ты
сяч человек. С  целью запугать на
селение накануне «выборов» было 
арестовано свыше 15 тыс. человек.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 3 авгу
ста по Томской области ожидается 
переменная облачность, по северо- 
западным районам— без осадков, 
по остальным районам —  местами 
кратковременный дождь, ветер пе
ременный, 3 — 7 метров в секунду.

температура воздуха 19— 24 гра
дуса -тепла.

4 — 5 августа по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
кратковременные дожди, грозы, ве
тер 3— 7 метров в секунду, темпе
ратура воздуха ночью 10— 15 гра- 
дусов тепла, днем —  18— 23 гра
дуса тепла.

В Новосибирске подведен итог 
четырехдневной борьбы на первен
ство Сибири и Дальнего Востока 
по плаванию. Первенство в команд
ном зачете завоевали хабаровчане. 
Томичи в группе взрослых заняли 
четвертое место, а среди юношей—  
третье.

Ряд спортсменов достойно защи
щал честь То.мской области. В лич- 
но.м зачете на пяти дистанциях пер
венствовали томские пловцы. Зва
ние чемпионов: Сибири и Дальнего 
Востока среди женщин присвоено 
т ; Гришаевой, Муравьевой и Г. Бу- 
бенко. Первая выиграла стомет
ровку вольным стилем и «дельфи- 
но.м», вторая — способом на спи
не. третья —  двести метров брас
сом. Среди мужчин звание чемпио
на Сибири и Дальнего Востока за
воевал Булакин. Он прошел брас
сом '200-метровую дистанцию за 
2 мин. 58,6 сек.

Призерами первенства стали еще 
трое томичей: Т. Чернышова,
А . Лисин и В. Санаров.

Среди юношей и девушек в том
ской команде нет чемпионов, .одна
ко отдельные юные -пловцы показа
ли высокие результаты. С . Нарке- 
вич поделил второе и третье места 
на дистанции 100 м вольным сти
лем и бь1л третьим на дистанции 
200 м «дельфином». Призерами 
стали также Д . Артемьев, С . Зе- 
ленкова, Л. Кухарчук.

Хочется отметить, что то.мская 
команда могла выступить значи
тельно лучше, если бы не перерыв 
в тренировках. В Томске есть за
крытый плавательный бассейн, но 
он действует лишь в зимнее время. 
С  20 мая, с окончанием отопитель
ного сезона, закрытый бассейн... 
закрывается на замок.

Не пора ли всерьез подумать 
спортивным организациям о том. 
чтобы бассейн работал круглый 
год?

В. ЛУЦ ЕН КО.

На  Томском ипподроме
Многолюдно было . в минувший 

выходной на Томском ипподроме. 
Здесь проводились испытания ры
систых и скаковых лошадей Том
ской и Новосибирской госконюшен, 
Топкинского и Алтайского конных 
заводов, совхоза «Забойщик» Ке
меровской области. Участвовало 
сорок лошадей.

В первом заезде - на дистанцию 
1.600 метров победителем вышел 
Искромет (конзавод №  39). Управ
лял и.м наездник первой категории 
У . Г. Юсупов. Во втором заезде 
на этой же дистанции победил Па
дуб (Томская госконюшня) — жо
кей Н. В. Зибаров.

В упорной борьбе проходили со
ревнования между рысаками Том
ской госконюшни и Тимирязевского 
лесхоза. Победителем вышел Залп, 
управляе.мый мастером спорта 
А . М . Апасовым. В этом заезде 
Изобретатель (Тимирязевский лес
хоз) отстал от Залпа- на полголовы.

С  особым интересом следили 
зрители за скачками, которые про
водились в четвертом, шестом и 
восьмом заездах. Сразу- со старта 
вырвалась вперед Басня (Томская

госконюшня). Умело и красиво про
вела ее по всей дистанции молодая 
наездница Софья СирбТа, значи
тельно опередив опытных жокеев 
—  Г. Резаева и В. Рожкова.

В восьмом заезде на дистанции 
две тысячи метров состоялась барь
ерная скачка, в которой участвова
ли лошади Новосибирской и Том
ской госконюшен. Победили наезд
ники-новосибирцы.

В этот день впервые на Томском 
ипподроме тренер по верховой езде 
иркутянин М . М . Шаромов на коне 
Канал- продемонстрировал высшую 
школу верховой езды. Канал под. 
звуки духового оркестра исполнил 
вальс, польку, «яблочко», ходил 
строевым маршем, делал реверанс, 
раскланивался и выполнял другие 
сложные номера.

7 августа на Томском ипподроме 
будет разыгрьшаться кубок Сиби
ри —  состоятся межобластные со
ревнования рысистых и скаковых 
племенных лошадей.

Лучшие лошади примут участие 
во всесоюзных конноспортивных 
соревнованиях в Москве.

Е. П ОН ОМ АРЕН КО.

♦  »

И ЗВ ЕЩ ЕН И Е

Томский ГК  К П С С  производит 
прием слушателей в вечерний уни
верситет марксизма-ленинизма на 
факультеты; исторический, эконо
мический, философский и факуль
тет комсомольского работника.

В университет марксизма-лени
низма по рекомендациям партий
ных организаций принимаются 
партийные, советские, профсоюз
ные и комсомольские работники, 
передовики производства, препода

ватели вузов и техникумов, учите
ля школ, хозяйственные, инженер
но-технические и медицинские ра
ботники (коммунисты и беспартий
ные), имеющие высшее или закон
ченное среднее образование.

Прием заявлений производится в 
партийных организациях.

Приемная комиссия ГК  К П С С  
работает по четвергам, с 18 до 20, 
часов, в помещении горкома пар
тии (пер. Батенькова, 6, комната 
4).

Зам. редактора А . Н. НОВОСЕЛ ОВ.

Кинотеатр имевт М . Горького
3 августа— новый художествен

ный английский фильм «Адские 
водители». Сеансы: 10, 12, 2, 4. 6, 8. 10.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники

3 августа — документальные 
фильмы; «Мы никогда не забу
дем», «Почин владимирцев», «Та
лант К у ннджи», «Герои села Заок- 
ского». Сеансы: 10, 11-10, 5-50, 7.

Цветной художественный фильм 
— «Фатима». Сеансы: 12-20, 2-10, 
4, 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
3 августа. Большой зал — но

вый художественный фильм «Ад
ские водители». Сеансы: 10, 11-50, 
1:40, 3-30, 5-20, 7-10. 9, 10-50.
Малый зал — «Джузеппе Верди». 
Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6-30, 8-30,
10-30.

Кинотеатр городского сада
3 августа —  новый художест

венный фильм «Здравствуй, док
тор». Сеансы: 12-30, 4-30, 8-30.

Дети до 16 лет не допускаются.
Широкоэкранный фильм— «Озор

ные повороты». Сеансы: 2-30, 6-30, 
10-30 вечера.

Для детей —  художественный 
фильм «Мишка-лежебока». Сеанс в 
10-30 утра.

Касса на дневные сеансы прода
ет билеты с 9-30 утра, на вечер
ние сеансы — с 4 час. дня.

Клуб им. Сталина
3 августа — «Адские води

тели». Сеансы: 4, 6, 8, 10. Для де
тей — фильм «Вражда». Сеанс в 
11 час. утра.

Дирекция. партийная и обще- 
ственные организации Томского 
ордена Трудового Красного Зна
мени политехнического институ
та имени С. М. Кирова извещают 
о смерти старейшего работника 
института профессора доктора 

БЕЛИЦКОГО
Абрама Александровича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Артели «Обувщик» треб.уются: 
мастера.обувщнки и заготовщики, 
ученики в цехи, бухгалтер и учет
чик, наладчик швейных машин.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27.

Сибирскому отделению государ
ственного проектного института 
«Промтранспроект» требуются на 
постоянную проектную работу 
инженеры следующих специально
стей: электрики и энергетики, элек
тромеханики путей сообщения, 
энергетики путей сообщения, меха
ники путей сообщения (тепловозни
ки и вагонники), сантехники.

Оплата труда по первой ведущей 
категории.

Обращаться по адресу: Кемеров
ская область, г. Сталинск, 32, ули
ца Ленина, 94, отдел кадров.

Гр-ка Аверина Станислава Фе
доровна, проживающая в г. Ленин
граде, переулок Мурннский, 6, 
нв. 47, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Авериньпи 
Григорием Степановичем, прожива
ющим в г. Томске, улица М . Горь
кого, 23, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.
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